[bookmark: _GoBack]審  判  程  序  筆  錄

    被      告  章理貴
本院109 年度國參訴字第1 號被告章理貴涉嫌殺人未遂等案件，
於110 年3 月9 日上午9 時30分，在本院第一法庭公開行審判程
序，出席人員如下：
    審判長法官  王福康
    法      官  曾淑婷
    法      官  施又傑
    書  記  官  連懿婷
    通      譯  高郁鈞
到庭當事人與訴訟關係人如下：
    檢  察  官  李彥霖
    檢  察  官  林明志
    檢  察  官  何治蕙
    辯  護  人  辛佩羿律師
    辯  護  人  李蕙君律師
    辯  護  人  林拔群律師
餘詳如報到單所載。
被告到庭身體未受拘束。
書記官朗讀案由。
審判長問受訊問人姓名、年齡、住居所等項。
被告答
     章理貴  男  民國52年9月21曰生
             身分證統一編號：A123679800號
             住基隆市信義區崇法街1800號 
審判長請檢察官陳述起訴要旨。
檢察官陳述起訴概要詳如起訴書所載之犯罪事實及罪名。
審判長對被告告知其犯罪之嫌疑及所犯罪名，並告知被告下列事
項（另告知被告恐涉犯刑法第305 條恐嚇罪、第304 條第1 項強
制罪）：
一、得保持緘默、無須違背自己之意思而為陳述。
二、得選任辯護人，如為低收入戶，中低收入戶，原住民或其他
    依法令得請求法律扶助者，得請求之。
三、得請求調查有利之證據。
審判長問
    是否瞭解？
被告答
    瞭解。
審判長問
    你已經委任辛佩羿律師、李蕙君律師、林拔群律師為你辯護
    ，且他們今日都有到場，是否瞭解？
被告答
    瞭解。
審判長問
    對於檢察官起訴之犯罪事實是否認罪？
被告答
    我否認犯罪。
辯護人辛佩羿律師答
    被告否認犯罪。
辯護人李蕙君律師答
    被告否認犯罪。
辯護人林拔群律師答
    被告否認犯罪。
審判長問
    請陳述本件答辯要旨？
被告答
    請辯護人幫我講。
辯護人李蕙君律師答
    被告否認有檢察官剛才所指起訴的殺人罪，以及法院所告知
    其他的強制罪、恐嚇罪以及對章耀宗殺人的罪名，那我們的
    辯護要旨是說因為被告在當天晚上跟鄒寶珠發生爭執，鄒寶
    珠有提出離婚的要求，被告情緒上一時無法接受被提出離婚
    ，那因此他心裡非常激動，所以他萌生想要自殺的念頭，因
    此他情緒激動之下他拿起刀子，但是在這個情況之下，因為
    有兒子上前去阻止他，所以最後被告把刀子就交給兒子章耀
    宗，被告在這個過程中，他也沒有說「我要殺了你」，他沒
    有講這樣的話，因為鄒寶珠有去報警，在房間裡面報警之後
    ，警察去家裡問到底是怎麼回事，因為報警的這個動作之後
    ，警察希望報警的鄒寶珠去警察局做筆錄，警察就說我先離
    開去警察局做筆錄，你們隨後跟我去警局做筆錄，鄒寶珠就
    去家裡的車庫開了車子載了兒子章耀宗一起離開家裡，差不
    多開到基隆女中附近的時候突然間就感覺到受到衝撞，這個
    部分因為當時被告看到家裡鄒寶珠已經不見，他心理就慌張
    了，因為他覺得鄒寶珠可能離家不歸了，為了想要阻止鄒寶
    珠不要離開家裡，因此他心急之下自己開了另外一台車追出
    去，在基隆女中附近的時候他撞鄒寶珠的行為是為了要阻止
    鄒寶珠離開家裡，離開他，因此他撞了之後突然間恢復了理
    智，突然清醒，因此他就把車子停在路邊，自己下車走路回
    家，在這個過程中被告否認說他開車衝撞的行為是有殺害同
    載乘客兒子章耀宗的部分，他也否認剛才有可能涉及的罪名
    就是強制罪，就是阻止他人離開現場，因為他只是想要把太
    太追回來，他的意思是這樣，基於以上的理由否認有殺人的
    故意以及強制罪的部分，以上。
審判長諭知
    請檢察官依國民法官法第70條第1 項規定為開審陳述，針對
    爭點說明待證事實、聲請調查證據之範圍、次序及方法、證
    據與待證事實之關係。
檢察官林明志答
    章理貴的殺人未遂案件，最主要的待證事實就是被告有沒有
    殺人犯意，如果被告知道拿菜刀砍人、開車衝撞這種行為都
    會使人死亡的高度危險，他仍然下手去做就是有殺人犯意，
    菜刀是會砍死人，開車撞會有重大車禍，火燒車或是怎樣，
    車子都有可能有人會死在裡頭，還是要依照殺人罪來處罰，
    我們提出下面的證據證明被告有殺人犯意，第一個就是等一
    下會詢問被害人鄒寶珠，當時他拿菜刀的行為跟開車衝撞的
    情形來說明被告確實是有殺人犯意，再來章耀宗也就是他的
    兒子，當時他案發都在現場，也可以請他來說明當時整個案
    發的經過，證明被告是有殺人犯意的，再來，我們提出AHE-
    3020 是被告自己駕駛的車輛，撞擊後的痕跡，也是撞得很
    慘，證明他是有殺人犯意的，再來是車號 ACC-4029 這台車
    是鄒寶珠開的那台車，被撞的情形來證明他是有殺人犯意的
    ，再來我們提出鄒寶珠自己拍的照片，即 ACC-4029 撞擊後
    的照片，第三、四這兩個照片是警察所拍攝的，第五個照片
    是被告自己拍的，所以等一下我們提示給各位法官及國民法
    官看，再來就是衛生福利部基隆醫院的鑑定報告，證明案發
    當時他是有辨識行為違法，及依法辨識行為之能力，並沒有
    缺乏或顯著減低要負完全責任，就是他不是精神喪失或精神
    耗弱的情形，可以減輕或免除他的罪責，以下是我們等一下
    要調查的證據。
審判長諭知
    請辯護人依國民法官法第70條第2 項，準用第1 項規定為開
    審陳述，針對爭點說明待證事實、聲請調查證據之範圍、次
    序及方法、證據與待證事實之關係。
辯護人李蕙君律師答
    如準備程序所述。
    1.被告並未向告訴人揚言我今天要殺了你。
    2.告訴人進房間反鎖房門時並未看見被告拿取菜刀。
    3.被告主動將菜刀交與兒子章耀宗。
    4.被告駕車數次撞擊告訴人後，被告因己意中止犯行。
    5.被告以上行為皆無殺人犯意。
    傳喚證人鄒寶珠，待證事實為上開1.2.4.
    傳喚證人章耀宗，待證事實為上開1.3.4.5 
    聲請調查衛生福利部基隆醫院鑑定報告書第73至74頁，釐清
    被告是否有殺人犯意，待證事實為上開5.。
    基於剛才的辯護要旨，我們認為待證事項有這5 點，第1 點
    被告並沒有對鄒寶珠講說「我今天要殺了妳」，這個部分我
    們要主張說要證明說他沒有恐嚇的意思，再來就是說鄒寶珠
    進入房間的時候，她進入房間的時候並沒有看到被告拿起菜
    刀，這是我們第2 個待證事實，這個部分涉及到被告有沒有
    殺人的意思，第3 是被告自己將菜刀交給兒子章耀宗，所以
    他也沒有執意一定要殺了人，第4 在外面的場景就是被告駕
    車去撞鄒寶珠的行為，撞了之後他是因為自己的意思想要停
    止，或是他剛才有講到說他是神智突然間恢復理智，他自己
    決定說他不撞了，所以他把車子停在旁邊，所以讓鄒寶珠可
    以自由的把車子開走，因此被告這個部分沒有強制罪，那待
    證事項是說被告因為自己的意思把車子停在路旁，鄒寶珠自
    己開走，最後基於以上的行為被告並沒有殺人的意思，也沒
    有去殺車上的乘客章耀宗，這是我們的待證事項。因此為了
    要證明待證事項，第1 個要傳喚鄒寶珠到庭作證，我們剛才
    說明的待證事項對應的就是第1.2.4.5 點，這個跟上面其實
    是一樣的，我們只是拉過來讓各位了解傳喚鄒寶珠所要證明
    的事項就是剛才的第1.2.4.5 點，與待證事項的關係為何我
    要傳她來作證，因為事發當時，鄒寶珠跟被告在家裡一直都
    有對話然後爭執，以致於後續在外面當她駕車時與被告發生
    車子之間的衝撞行為，這個部分都是鄒寶珠她的親身經歷，
    我們認為傳喚她到庭進行交互詰問，來釐清這個事實的必要
    ，這個是我們要聲請傳喚鄒寶珠的理由，然後第2 我們要另
    外聲請兒子章耀宗，我們要傳喚他來要證明的事項是剛才除
    了鄒寶珠的事情之外，還有另外就是說，這個部分被告是主
    動把菜刀交給章耀宗，那其實我們要證明他當時是沒有要殺
    鄒寶珠的意思，那除此之外我們要待證事項的關係在於說因
    為被告在家中與鄒寶珠發生爭執的時候，章耀宗他也在家裡
    ，也在現場，一直到後來他也是在基隆女中附近，因為車子
    衝撞的行為時他也是在車上，這個過程都是他的親身經歷，
    我們認為說傳喚他到庭釐清這個事實的必要，除此之外，章
    耀宗又是雙方的子女，對於被告與鄒寶珠父母的關係，平常
    的互動他是最了解，因為大家都是家人，所以我們要去釐清
    說是否被告有因為講到離婚這件事情是否有萌生殺人的意思
    ，因此我們認為也有傳喚章耀宗到庭來說明這塊部分，來說
    明被告與鄒寶珠之間平常互動的感情狀態如何。除此之外最
    後要聲請調查的文書證據，就是基隆醫院的鑑定報告，那這
    個部分我是要證明說被告到底有沒有殺人的意思，為何我要
    提出這樣的報告書，因為之前就是在被告在案發之前，他曾
    經有去就診精神科，他有去陳述說有關他家庭生活方面的壓
    力，然後導致他情緒低落，有一個萌生想要去自殺的念頭，
    那這個部分我們認為是涉及到有關於他與鄒寶珠之間的感情
    狀況，與本案有相當的實質上的關係，因此為了要釐清被告
    是否有殺人的犯意，我們認為也有提示這樣的報告書來進行
    當庭調查的必要。
審判長諭知
    ※依準備程序整理爭點之結果，本件不爭執事項如下：
    一、被告與鄒寶珠原為夫妻，2人具有家庭暴力防治法第3條
        第1 款所定之家庭成員關係。
    二、被告不滿其妻鄒寶珠要求離婚，於民國109年5月10日晚
        上11時20分許，在基隆市信義區崇法街1800號住處，2
        人發生爭執。
    三、被告於上開爭執過程中，前往廚房拿取菜刀，鄒寶珠親
        見被告進入廚房，遂立即進入房間將房門反鎖並報警。
    四、警員獲報到場，詢問鄒寶珠報案之原由，並要求鄒寶珠
        前往基隆市警察局第二分局信義派出所製作筆錄。
    五、鄒寶珠於同日晚上11時35分許，駕駛ACC-4029號自用小
        客車搭載章耀宗欲前往派出所製作筆錄，行駛至基隆市
        信一路基隆女中前附近之際，章理貴駕駛AHE-3020號自
        用小客車先朝鄒寶珠所駕駛上開車輛駕駛座撞擊，再行
        駛至鄒寶珠所駕駛上開車輛前，以倒車方式連續撞擊鄒
        寶珠所駕駛上開車輛2 次，鄒寶珠迴轉方向盤欲離開，
        章理貴復以車頭再追撞及鄒寶珠所駕駛上開車輛之車尾
        ，致鄒寶珠所駕駛上開車輛全車板金凹陷而毀損，事發
        後鄒寶珠、章耀宗立即離開現場。
    六、被告為本案行為時，具備完全之責任能力。
    ※依準備程序整理爭點之結果，本件爭執事項如下：
    一、被告在住處與鄒寶珠爭執時，有無向鄒寶珠揚言「我今
        天要殺了妳」？
    二、鄒寶珠進入房間將房門反鎖並報警前，除親見被告進入
        廚房，有無親見被告已拿取菜刀？
    三、被告所持之菜刀，是否為章耀宗所奪下（抑或被告主動
        交付與章耀宗）？
    四、被告駕車數次撞擊鄒寶珠所駕駛車輛後，鄒寶珠是否僥
        倖方能成功駕車搭載章耀宗逃離現場（抑或被告因己意
        而中止犯行，致使鄒寶珠、章耀宗得自行離去）？
    五、被告與鄒寶珠爭執後，揚言「我今天要殺了妳」（有無
        此揚言亦為爭執事項）並至廚房取菜刀，及駕車數次撞
        擊鄒寶珠所駕駛車輛等行為，是否均係基於殺人之主觀
        犯意而為之？
    ※就爭執事項，檢察官聲請之證據如下：
    一、傳喚證人即告訴人鄒寶珠、證人章耀宗。
    二、證人鄒寶珠及章耀宗之偵訊筆錄。
    三、家庭暴力事件通報表。
    四、車號AHE-3020號衝撞後照片、車號ACC-4029號遭撞後照
        片、鄒寶珠庭呈車號ACC-4029號遭撞後照片。
    ※就不爭執事項，檢察官聲請之證據如下：
    一、被告之警詢、偵訊筆錄。
    二、臺灣親密關係危險評估表。
    三、家庭暴力事件通報表。
    四、車號AHE-3020號衝撞後照片、車號ACC-4029號遭撞後照
        片、鄒寶珠庭呈車號ACC-4029號遭撞後照片。
    五、衛生福利部基隆醫院鑑定報告書之第77頁所載結論部分。 
審判長問
    辯護人對不爭執事項有沒有意見？
辯護人李蕙君律師答
    沒有意見。
審判長諭知
    暫休庭。（10：10）
合議庭法官、國民法官及備位國民法官復行入庭（10：20）
審判長諭知
    續行審理。（10：20）
    ※就爭執事項，辯護人聲請之證據如下：
    一、傳喚證人即告訴人鄒寶珠、證人章耀宗。
    二、證人鄒寶珠及章耀宗之偵訊筆錄。
    三、衛生福利部基隆醫院鑑定報告書之第73至74頁、第77頁
        所載被告之病史、個人史暨結論部分。
    ※審判程序調查證據之次序如下：
    一、傳喚證人鄒寶珠、章耀宗，由檢察官行主詰問，辯護人
        行反詰問，反詰問範圍就「衛生福利部基隆醫院鑑定報
        告書之第73至74頁所載被告之病史、個人史」相關事項
        ，不受主詰問之限制。【檢察官就每位證人各主詰問30
        分鐘、覆主詰問10分鐘；辯護人就每位證人各反詰問30
        分鐘、覆反詰問10分鐘。檢察官及辯護人均可於交互詰
        問過程中，自行提出應調查之書證。】
    二、統一提示本案全部應調查之書證。
    三、論罪部分的證據調查完畢後，進行事實及法律辯論。
    四、科刑部分的證據調查完畢後，就科刑範圍辯論。
審判長諭知
    以下進行交互詰問程序。
點呼證人入庭訊問。
審判長問證人姓名、年籍、住居所等項。
證人答
    鄒寶珠    年籍資料詳如附件
審判長問
    與被告目前有無親戚、僱傭關係？
    有無刑事訴訟法第180 條之身分關係？
證人鄒寶珠答
    我與被告已離婚，無其他關係。
審判長問
    是否未滿16歲或因精神障礙，不解具結意義及效果？
證人鄒寶珠答
    已滿16歲，沒有精神障礙，瞭解具結意義及效果。
審判長諭知證人具結意義及偽證處罰命朗讀結文後令具結結文附
卷。
審判長諭知
    開始進行交互詰問，請檢察官行主詰問。
檢察官李彥霖問
    請問妳在本案發生 109 年 5 月 10 日，當時妳與本案被告
    是什麼關係？
證人鄒寶珠答
    當時我們還是夫妻關係。
檢察官問
    妳與被告婚姻存續期間，妳知道章理貴的工作性質嗎，近10
    年他做過哪些工作？
證人鄒寶珠答 
    我們結婚快 30 年，近 10 年章理貴基本上不務正業，長期
    沒有工作。
檢察官問
    家裡主要經濟的來源是誰在負擔？
證人鄒寶珠答 
    都是我。
檢察官問
    妳是做哪個行業來維持家計？
證人鄒寶珠答 
    我是做服務業，做美容。
檢察官問
    章理貴有沒有開過大貨車維生，有沒有賣過盆栽，妳清楚嗎
    ？
證人鄒寶珠答 
    我知道，他那個都是很短暫的。
檢察官問
    妳與被告婚姻存續間，你們有幾個子女？
證人鄒寶珠答 
    一個兒子叫章耀宗。
檢察官問
    章耀宗從小是誰照顧他，是誰負主要的扶養責任？
證人鄒寶珠答 
    因為我結婚後還在工作，那時候是跟婆婆一起住，所以孩子
    還小的時候是婆婆跟家裡的幫傭在照顧。
檢察官問
    所以是妳媽媽還是丈夫的媽媽來照顧？
證人鄒寶珠答 
    丈夫那邊的媽媽。
檢察官問
    有沒有請佣人來照顧？
證人鄒寶珠答 
    佣人是在家裡幫忙煮飯、洗衣服的。
檢察官問
    這段婚姻維持多久？
證人鄒寶珠答 
    28年左右，將近30年。
檢察官問
    妳是不是有在109 年4 月的時候，也就是案發前，向章理貴
    提出離婚的要求？
證人鄒寶珠答 
    對。
檢察官問
    為何要提出離婚的要求，主要的原因是什麼？
證人鄒寶珠答 
    因為我跟他到婚姻後期的時候，他時常對我動手動腳，我孩
    子也已經長大成人，有一份穩定的工作，我覺得做媽媽的責
    任已經盡到了，我想要我後半生好好過，不想一直被被告精
    神虐待，他不止對我精神虐待，還時常對我拳打腳踢，我受
    不了這樣的生活。
檢察官問
    妳與章理貴有爭吵、爭執過嗎？
證人鄒寶珠答 
    時常，因為他時常會翻舊帳，尤其對他自己工作上、事業上
    的不如意，都把責任都推到我頭上，他這個人就一直活在過
    去，一直在失敗的經驗裡面，他對他人生就是覺得不如意，
    他不如意就拿我當出氣筒，就對我拳打腳踢、精神虐待。
檢察官問
    所以妳與他溝通的情形是良好的，還是不好的？
證人鄒寶珠答 
    當然是不好，而且吵到街坊鄰居都知道我先生沒工作，他對
    我又惡言相向，家裡的醜事都往外揚，我覺得很丟臉。
檢察官問
    妳與被告章理貴之間的夫妻感情如何？
證人鄒寶珠答 
    不好。
檢察官問
    在 10 幾年前妳與章理貴住在汐止的時候，有沒有因為他認
    為妳外遇，然後那時候對妳動手家暴，後來你們互相諒解，
    但是因為這件事情他公司的老闆、員工都知道，所以他要離
    職，後來你們才搬到基隆來居住，有沒有這件事情，是否願
    意談談看？
證人鄒寶珠答
    講到這件事情，我到現在還是覺得是章理貴的錯，其實當初
    他本來有一份穩定的工作，但是他還想要在外面利用其他時
    間他還想要做生意，結果被公司發現，他就把責任推卸到我
    頭上。
檢察官問
    所以有這件事情？
證人鄒寶珠答 
    哪一件事情。
檢察官問
    有沒有妳真的外遇的情形？
證人鄒寶珠答 
    並沒有，是他推卸之詞。
檢察官問
    妳在 109 年 4 月提出離婚之後，有沒有繼續住在基隆就是
    事發這個地址的住處，還是就住在外面？
證人鄒寶珠答 
    我就住在外面。
檢察官問
    為什麼妳要住在外面，而不住在妳自己經營的家庭裡面？
證人鄒寶珠答 
    因為從 109 年初開始我就跟他談到說既然我們無法和睦相
    處，每天就是吵架當吃飯，覺得對我們心理、身理都不好，
    我就跟章理貴講說我們能不能夠彼此放過對方就離婚，那時
    候開始他開始情緒就更不好，時常對我動手，有一次他在家
    裡的時候，他從外面回來不知道又碰到什麼事情，回來又是
    跟我吵架，我回他幾句之後，他就用手掐我的脖子，就是不
    想讓我活，想要殺了我，讓我沒有辦法呼吸，經過那次之後
    我就不敢回家。
檢察官問
    妳說的這段是距離本案事發109年5月之前多久的時間？
證人鄒寶珠答 
    大概事發之前一個月左右。
檢察官問
    就是妳提出離婚以後的事嗎？
證人鄒寶珠答 
    對。
檢察官問
    章理貴的脾氣，他有沒有辦法自己控制，還是他很理智、冷
    靜的能夠跟妳溝通，請陳述一下？
證人鄒寶珠答
    我們兩個就是價值觀不相同，一講到家裡，講到我們生活他
    常常就是怪東怪西，他的習慣動作就是喜歡對我拳打腳踢發
    洩他的不滿，但他跟其他人相處的時候，其他的精神情緒是
    正常的，他在外面就是一個假象做給別人看，就是他是一個
    好好先生，但是他在家裡卻不是這樣，就時常大小聲，動不
    動就甩東西。
檢察官問
    被告章理貴跟妳單獨相處的時候，妳很害怕，所以不敢單獨
    回家，是這樣嗎？
證人鄒寶珠答
    對，我不敢跟他單獨相處。
檢察官問
    妳有提到主要離婚的原因是因為章理貴在婚姻最後這 10 幾
    年間他都沒有正常的工作，這是離婚主要的原因之一，是不
    是這樣，還是有其他另外的原因？
證人鄒寶珠答
    我們婚姻後期這 10 幾年，他基本上都沒有工作，我也曾勸
    他一直待在家裡也不是個辦法，出去找一個簡單一點的工作
    做，做個保全也不需要本錢，我們家庭的經濟就可以在寬裕
    一點，可是他就是那種，他不願意受人支配，這是一方面，
    一方面是家庭經濟狀況，我一個柔弱女子賺不了多少錢，所
    以家裡經濟上面我對他就有限制，沒有辦法說他跟我要求多
    少我就給他多少，所以沒有辦法完全的供應他，這是我們經
    濟上的問題，一方面就是他喜歡翻舊帳，在言語上、肢體上
    對我動粗，所以這樣的狀況以至於我不想再維持這個婚姻。
檢察官問
    這 10 幾年間，章理貴他沒有拿給妳一分的生活費嗎，反而
    還要妳拿費用給他，是這樣的嗎？
證人鄒寶珠答 
    並沒有說一分都沒有拿給我，但是他付出的少，收取的多，
    就是他平常用錢沒有節制，然後他也不能體諒說我的薪水沒
    有辦法完全應付一個家裡的開銷。
檢察官問
    妳大概一個月薪水多少？
證人鄒寶珠答 
    有時候不一定，他是抽佣金的，有分淡季旺季，淡季的話還
    不到 4 萬元。
檢察官問
    妳提出離婚以後，章理貴有沒有傳簡訊給妳，簡訊的內容就
    是一些甜言蜜語，要求復合，挽回婚姻，有沒有收到這些簡
    訊？
證人鄒寶珠答
    他這個人講話就是講話粗魯、粗暴，也不會對我甜言蜜語，
    他對我講話都沒有好話，我離家出走這段期間，他繼續還是
    再用言語暴力恐嚇我叫我回家，但是他又不對我說好話，他
    一直叫我回來，就跟我講說若是妳不回來，就讓妳成為明天
    蘋果日報的頭條。
檢察官問
    妳有收到這通簡訊，是不是？
證人鄒寶珠答 
    對。
檢察官問
    大概離事發 5 月 10 日距離大概多久，妳收到這通簡訊大
    概什麼時候？
證人鄒寶珠答
    事發之前大概一兩個星期。
檢察官問
    妳收到這通簡訊的時候，妳當時心裡的感受是怎麼樣？
證人鄒寶珠答 
    心裡的感受是他老是用我的生命來威脅我，我雖然聽久了，
    可是我還是恐懼他，還是很害怕。
檢察官問
    請教妳，事發當天 5 月 10 日妳為什麼會回去基隆的案發
    住處，因為剛剛妳說妳很怕跟章理貴單獨相處的機會，妳當
    天是透過什麼人安排嗎，還是妳就一個人回去？
證人鄒寶珠答 
    他一直傳簡訊恐嚇我，妳再不回來就要對我怎樣，然後也透
    過我兒子跟我聯絡叫我回家，有事好商量，所以當天晚上是
    我兒子陪我一同回去，我才敢進家門。
檢察官問
    妳提出離婚以後到案發這段期間，章理貴有追蹤妳的行蹤嗎
    ，因為妳在外沒有回去，他會不會追蹤妳到底在哪裡，要掌
    握妳的住處或居處，他有沒有追蹤？
證人鄒寶珠答
    因為我是做室內工作，他有沒有追蹤我沒有辦法確實的說明
    ，但是在以前的關係裡面，他曾經到我工作的地方去罵我的
    老闆，或是到公司去鬧事。
檢察官問
    妳曾經有提過本案妳開的車子沒有行車紀錄器，因為拔掉了
    ，原因是妳怕章理貴用行車紀錄器來追蹤妳的行蹤，有這種
    情形嗎？
證人鄒寶珠答
    我就是很擔心，因為我已經有一段時間離家出走沒有回去，
    他每天傳簡訊叫我要回家，我懷疑他應該知道我大概會在哪
    些地方駐留，所以我怕他跟蹤我對我不利，所以我索性就把
    行車紀錄器拔掉了。
檢察官問
    妳提出離婚的時候，章理貴能夠接受嗎，還是他很震驚沒有
    辦法接受？
證人鄒寶珠答
    我們婚姻中將近 30 年，前面我們也曾經婚姻美滿過，但後
    期的時候是他一直對我惡言相向，一直覺得我沒有辦法幫助
    他，精神上各種的虐待，我覺得他並不認為我是一個好妻子
    ，我也覺得既然他沒有辦法跟我把婚姻關係維持好的話，我
    們就讓彼此都能夠好過，我們還是把這個婚姻關係給結束。
檢察官問
    妳提出離婚的時候，章理貴有沒有質疑妳是不是因為又有外
    遇而要離婚，他有沒有這樣質問妳是不是有外遇？
證人鄒寶珠答
    他開口閉口就說我不是好女人，因為我是做美容的行業，我
    需要基本上我的外表還是需要有一些注重，他就覺得說一個
    工作何必需要花枝招展的打扮，他不容易相信別人，裝扮是
    美容師必備的條件最基本外表的要求，但是他自己因為他沒
    有一個正當的行業工作，他心裡就會覺得說我是不是外面有
    其他對象，是不是在外面給他戴綠帽子了，那個都是他自己
    的揣測，事實上如果我真的是一個他所說那樣的人的話，我
    何必在外面辛辛苦苦的在外面工作，然後把我在外面賺的薪
    水拿回來養家，我就直接去找別人嫁就好，或者是我去投靠
    別人就好了，我為什麼還要本本分分的做我的工作，反倒是
    他沒有為這個家付出，所以我覺得這麼多年我為這個家。
審判長諭知證人的問題已經回答了，是否就對本案範圍進行詰問
。
檢察官問
    請問一下事發 5 月 10 日 11 點 20 分左右，妳回到住處
    ，到底發生什麼事情，請妳陳述一下？
證人鄒寶珠答
    我跟我兒子大約 11 點我們進了家門，那時候我兒子就去被
    告的房間跟他說媽媽已經回來了，被告到客廳看到我又開始
    就說妳還知道回家，妳這幾天都跑到哪裡去了，然後就又開
    始對我惡言相向，我就跟他講說既然你不信任我，我們還是
    離婚吧，因為他的情緒，他聽到我跟他講說我們離婚吧，他
    有點生氣了，他就說「我今天要殺了妳」，他就跑到廚房去
    拿菜刀。
檢察官問
    除了妳有提及離婚以外，章理貴有沒有要求你要同房來同居
    睡覺這件事情？
證人鄒寶珠答 
    有，他說有什麼話我們到房間去談，不要在客廳不要在兒子
    面前講這些。
檢察官問
    妳同意還是拒絕？
證人鄒寶珠答 
    我不願意。
檢察官問
    為什麼？
證人鄒寶珠答
    因為我怕到了房間以後我逃不出來，我怕他在房間裡打我。
檢察官問
    妳剛有說章理貴跑去廚房去拿菜刀，接著呢？
證人鄒寶珠答 
    他就說「我今天要殺了妳」然後就往廚房的方向跑，然後因
    為我的房間就在廚房跟客廳的中間，所以他從廚房衝出來的
    時候，我就看他手上拿著刀，我就趕快把門反鎖跑去房間裡
    面。
檢察官問
    當時妳兒子章耀宗在現場嗎？
證人鄒寶珠答 
    應該在現場。
檢察官問
    章耀宗他有做什麼樣的反應，就妳看到的部分？
證人鄒寶珠答 
    因為我看見被告從廚房出來的時候拿了菜刀，我就進房間把
    門反鎖，之後我沒有看到我兒子做什麼，但我在房間裡面是
    有聽到我兒子制止他，叫他把刀拿下。
檢察官問
    妳為什麼第一時間看到章理貴拿刀妳就跑進去房間，妳當時
    的心態是怎麼樣？
證人鄒寶珠答 
    我當時的心態是怕他失去理智，假戲真做真的把我殺了怎麼
    辦。
檢察官問
    妳確實有看到章理貴從廚房拿菜刀出來的情景嗎？
證人鄒寶珠答 
    有，我確實有看到。
檢察官問
    那個菜刀是什麼樣的材質，它長的是怎麼樣的形狀，可不可
    以形容一下？
證人鄒寶珠答
    就是一般市場賣的那種家用菜刀。
檢察官問
    材質是鋼的材質？
證人鄒寶珠答
    對。
檢察官問
    是你們家煮飯用的，平常用的菜刀嗎？
證人鄒寶珠答
    對。
檢察官問
    妳躲進去房間以後，章理貴後來還有持續的其他的動作嗎？
證人鄒寶珠答 
    他就一直敲門叫我出來。
檢察官問
    有沒有口出什麼樣的言語呢？
證人鄒寶珠答 
    就發瘋的一直亂叫，就說我今天要妳死，就罵我不要臉。
檢察官問
    後來是誰報警？
證人鄒寶珠答
    我報警。
檢察官問
    妳在房間裡面報警的是嗎？
證人鄒寶珠答 
    對。
檢察官問
    警察多久來到現場？
證人鄒寶珠答 
    因為我那時候很緊張，我也沒有看時間，不過應該是很快的
    時間警察就來了。
檢察官問
    警察來了以後，警察是怎麼處理？
證人鄒寶珠答 
    警察就問說你們是發生什麼問題，章理貴就跟警察講說我老
    婆跑進去裡面，我叫她出來她不出來，他就是要叫門叫我出
    來。
檢察官問
    後來是警察敲妳的門，妳才敢出來，是這樣嗎？
證人鄒寶珠答 
    對。
檢察官問
    妳有沒有告訴警察，章理貴有要持刀殺妳，妳有沒有跟警察
    告知這件事情？
證人鄒寶珠答
    有，我在電話裡面求救的時候就跟他講說我先生家暴我，拿
    刀要殺我。
檢察官問
    那警察後來是要求妳去派出所製作筆錄，是嗎？
證人鄒寶珠答
    是。
檢察官問
    有沒有要求章理貴還有妳兒子章耀宗也一起去派出所？
證人鄒寶珠答 
    有，警察叫我們三個人都一起去派出所。
檢察官問
    後來妳下去地下室一樓開車的時候，妳是跟警察一起下去的
    ，是這樣子嗎？
證人鄒寶珠答 
    因為車庫在地下室，警車在一樓。
檢察官問
    離開的時候有沒有跟警察一起下去？
證人鄒寶珠答  
    有，我跟警察一起離開家裡。
檢察官問
    妳當時的心情，要跟警察一起離開，妳是怕什麼事情？
證人鄒寶珠答 
    因為我打電話報警就是希望警察能夠保護我的生命安全，我
    不敢，即便我兒子在家裡，我都覺得我兒子沒有辦法，擋不
    過他爸爸，沒辦法阻止他爸爸要殺我的意圖，所以我才打電
    話求救。
檢察官問
    所以妳還是恐懼跟被告章理貴單獨面對，是這樣嗎？
證人鄒寶珠答
    對。
檢察官問
    妳開車去派出所的這段期間，妳兒子坐在車內的哪個地方？
證人鄒寶珠答
    當晚我們要去派出所的時候，車子是我開的，我兒子坐在副
    駕駛座。
檢察官問
    妳離開的時候，章理貴有沒有下來跟你們一起離開，還是你
    們先離開，他後來怎麼樣離去妳不知道？
證人鄒寶珠答 
    因為警察要離開的時候我就想要跟警察一起走，所以我沒有
    去注意章理貴在幹什麼。
檢察官問
    前面在家裡的犯罪情形妳已經陳述完畢了，現在請妳做一件
    事情，不用勉強。請妳可不可以畫出妳家裡面的擺設，還有
    妳跟被告談離婚事情時的相對位置，後來他怎麼持刀的情形
    ，妳可不可以畫出現場的位置，讓法官、國民法官來做一個
    理解？
證人鄒寶珠答 
    家裡的我可以畫出來。
審判長諭知
    請通譯提供證人紙筆並請證人當庭繪製現場圖、相對位置圖
    ，以及當時那把菜刀大概的形狀，並用投影令現場人閱覽觀
    看。
檢察官問
    （提示現場圖）當時妳跟被告是在哪個位置？
證人鄒寶珠答
    （指客廳沙發稱）當時章理貴坐在這邊，我是坐在這邊，與
    我在客廳沙發處。
檢察官問
    （提示現場圖）妳房間在哪裡？
證人鄒寶珠答 
    （指房間稱）這裡。
檢察官問
    （提示現場圖）廚房在哪裡？
證人鄒寶珠答 
    （指廚房稱）這邊是廚房。 
檢察官問
    （提示現場圖）當時妳看到章理貴說要殺死妳，然後跑進去
    拿菜刀，妳的位置在哪裡？
證人鄒寶珠答
    那時候我們在客廳，他就開始爭吵，他是坐這個沙發，我是
    坐這個位置（指客廳沙發稱），然後他就離開客廳以後就往
    廚房的方向衝（指廚房稱），衝了時候拿了刀子往回走的時
    候，剛好我已經站在我房間門口這個位置（指房間稱）。
檢察官問
    所以妳就趕快進去？
證人鄒寶珠答  
    對，我看到他拿了刀，就趕快把門反鎖。
檢察官問
    （提示繪製菜刀圖）就是這一把嗎？
證人鄒寶珠答
    對，就是一般的鋼刀。
檢察官問
    妳剛有說去派出所的時候發生什麼事，妳簡要說明一下，撞
    了幾次？
證人鄒寶珠答 
    他對我撞了四次。
檢察官問
    情形是怎麼樣？
證人鄒寶珠答 
    我們開車從崇法街往下走東信路的時候，在女中那個方向，
    因為信義派出所是在光隆家商那個方向，我們車子就沿著路
    邊要往派出所方向走，後來我的車子左側就被後方車子撞擊
    到，我就想說是怎麼發生車禍，因為那時候已經 11 點多了
    ，就想說我的車子被撞，就趕快把車子停下來，就發現我的
    車子停下來，對方又從我的前面倒撞了兩次，那時候就發現
    是章理貴倒車撞擊我們的，我就趕快打方向盤往左邊超前要
    逃離開，他又用他的車頭又撞我的車頭又撞擊了一次。
檢察官問
    這四次妳感覺衝撞力最大的一次是什麼時候？
證人鄒寶珠答 
    四次都很大，第四次是最大。
檢察官問
    衝撞的過程中，章理貴有沒有用手勢或者是停下來停下來這
    樣子要求妳停車，有沒有這種動作？
證人鄒寶珠答 
    沒有。
檢察官問
    四次撞擊，妳第一次遭到撞擊的心情是如何？
證人鄒寶珠答 
    第一次撞擊的時候我還不知道是他，因為我以為是車禍，我
    就把車子停下來。
檢察官問
    第二次撞擊的時候，妳當時的心境是怎麼樣？
證人鄒寶珠答 
    第二次撞擊的時候是他用他的車尾撞我的車頭，我整個頭都
    暈了，就沒想到說他倒退撞一次以後，怎麼又往我車的左側
    又倒撞一次，那時候才整個傻住，怎麼是章理貴開車撞我們
    ，我就想趕快開車要超前想要逃離，沒想到他又撞我的車尾
    ，又重撞擊了一次。
檢察官問
    那第三、四次撞擊妳認為章理貴要幹嘛？
證人鄒寶珠答 
    我就覺得他拿刀沒辦法殺我，他就想要開車撞死我。
檢察官問
    妳有沒有受傷，妳兒子有沒有受傷？
證人鄒寶珠答 
    我兒子的胸部好像有撞到內傷。
檢察官問
    妳本人呢？
證人鄒寶珠答  
    我本人是還好，但是我整個頭都暈了。
檢察官問
    妳後來有沒有去驗傷？
證人鄒寶珠答 
    後來沒有去驗傷。
檢察官問
    後來是誰開去派出所製作筆錄的，開車？
證人鄒寶珠答 
    後來是我兒子開車到派出所去的。
檢察官問
    為什麼後來變成妳兒子開車？
證人鄒寶珠答 
    因為我嚇的手腳都沒有辦法抓方向盤了，我手腳都沒力了。
檢察官問
    在哪裡換手？
證人鄒寶珠答 
    最後一次撞擊的時候，我兒子跟我講說他爸爸的車子沒有再
    跟上來了，我也沒有辦法再開車了，我兒子說那不然我們換
    個座位好了。
檢察官問
    妳的車損的情況，有沒有很嚴重，還是還好？
證人鄒寶珠答 
    我車子被撞擊的很嚴重，後來我兒子拍照片給我看的時候，
    我都很難想像這樣的車子當初是怎麼開到派出所去報案的，
    因為車子的板金都凹陷，然後我的車的保險桿也凹斷了。
檢察官問
    被告的車子前面兩個氣囊都爆開了，妳知道這件事情嗎？
證人鄒寶珠答 
    我是後來聽我兒子跟我講。
檢察官起稱主詰問完畢。
審判長請辯護人行反詰問。
辯護人問
    109年5月10日晚上在家裡，剛才妳有講說在家裡的時候，妳
    與被告提到要離婚的事情，然後被告說我要殺了妳，以前被
    告有跟妳講過這樣的話嗎，在這個事件之前？
證人鄒寶珠答
    有啊。
辯護人問
    那是什麼時候，什麼狀況？
證人鄒寶珠答 
    他常常就是口出爆言，就說要殺了我，讓我好看。
辯護人問
    當天晚上是妳第一次跟他提離婚嗎，妳剛說 109 年 4 月有
    跟他提過離婚，當天事發晚上是妳第幾次跟他提離婚？
證人鄒寶珠答
    對，我不記得確切的次數，但是我們後來的話題就是要離婚
    。
辯護人問
    所以妳跟他講過很多次妳想離婚？ 
證人鄒寶珠答 
    對。
辯護人問
    妳剛有講到說 109 年 4 月的那次妳跟他講過離婚之後，妳
    就沒有回家？
證人鄒寶珠答
    對。
辯護人問
    妳沒有回家幾天？
證人鄒寶珠答
    大概 10 天半個月有了。 
辯護人問
    妳沒有在家裡住的這幾天，妳有沒有跟他保持聯繫報平安，
    讓他知道妳在哪裡，不要讓他在家裡擔心？
證人鄒寶珠答 
    我當然不可能告訴他我的行蹤，我都怕他跟蹤我要殺我了，
    我怎麼可能會告訴他我在哪裡，只要離開他我就平安了，我
    才會離家的，我怎麼可能跟他報平安，不死在家裡。
辯護人問
    妳就讓他覺得人間蒸發？
證人鄒寶珠答 
    其實我希望我們能夠和平的說我們把婚姻關係結束掉，從此
    各自過各自的生活。
辯護人問妳
    妳離家幾次了，在妳們婚姻存續期間，妳這樣的狀況離家出
    走幾次？
證人鄒寶珠答 
    大概兩次。
辯護人問
    就是扣除這次之外，上一次是多久之前？
證人鄒寶珠答
    10幾年前。
辯護人問
    那次離開多久？
證人鄒寶珠答 
    離開3、5天就回來了。
辯護人問
    那我問妳事發當天，妳剛有跟檢察官講過被告有跟妳講過說
    進去房間裡面，有跟妳講這樣，妳覺得他要求妳進去房間裡
    面是要做什麼？
證人鄒寶珠答
    他就已經在外面講了，妳不要在兒子面前講一些。
辯護人問
    他就是要跟妳講話而已嗎？
證人鄒寶珠答 
    他不是單純的要跟我講話。
辯護人問
    妳覺得他想要怎麼樣？
證人鄒寶珠答 
    動粗啊。
辯護人問
    他有沒有意思想要跟妳發生性行為，如果妳很久沒有回家的
    話，妳覺得他那個時候有沒有這個意思？
證人鄒寶珠答 
    我不是很清楚。
辯護人問
    所以妳當時妳拒絕他嗎？
證人鄒寶珠答 
    對。
辯護人問
    他的情緒怎麼樣？
證人鄒寶珠答 
    他的情緒就是想要抓我，要拉我進房間要對我拳打腳踢。
辯護人問
    妳說被告有說他要殺了妳，妳真的相信被告會拿刀子砍妳，
    把妳殺死嗎，妳真的相信他會這樣子做嗎？
證人鄒寶珠答 
    我不必真的相信，因為我很怕他假戲真做，因為他時常言語
    相向就是說要殺了我，我很怕哪一天真的，雖然外表看起來
    我們不知道，但是他時常就是用生命來威脅我，我很怕他哪
    一天真的殺了我，我自己來不及逃走。
辯護人問
    你們婚姻期間，你們性關係的狀況，可不可以說明一下你們
    性關係的互動是怎麼樣？
證人鄒寶珠答 
    他打我跟我們的性關係有什麼關係。
辯護人問
    就是問一下，如果妳可以陳述的話妳就陳述？
證人鄒寶珠答 
    就是一般夫妻關係就這樣。
辯護人問
    就是沒有異樣？
證人鄒寶珠答 
    對。
辯護人問
    （提示 109 年 7 月 14 日偵訊筆錄）妳剛才有跟檢察官講
    說妳有看到被告拿菜刀，妳之前在檢察官面前的訊問筆錄10
    9 年 7 月 14 日早上，妳有到檢察署接受訊問，這是妳的
    筆錄，還記得這件事情嗎，當時檢察官有問妳，被告從廚房
    拿菜刀出來的時候，妳已經在房間了嗎，妳說是，跟妳剛剛
    講的不一樣，因為這個看起來是妳已經在房間了，沒有看到
    他拿菜刀，跟妳剛剛講的不一樣，這部分可不可以解釋一下
    為何講的不一樣？
證人鄒寶珠答
    因為他當初問我說，他從廚房拿刀的時候，我看到他從廚房
    拿刀，那時候我確實看到他拿刀，我也趕快進了房間。
辯護人問
    所以妳的意思是說當時妳沒有講的比較清楚就對了，當時在
    檢察官前面講的？
證人鄒寶珠答 
    他問我說「被告是從廚房拿刀出來時，妳已經在房間了」，
    對啊，他從廚房拿菜刀的時候我看到了，我也進了房間了。
辯護人問
    妳還是覺得妳有看到？
證人鄒寶珠答 
    對，我確實是親眼看見。
辯護人問
    案發前，我們回到案發前妳有沒有曾經陪被告去看過精神身
    心科？
證人鄒寶珠答 
    案發當天早上我是有陪他去看精神科。
辯護人問
    妳去看的時候被告情緒困擾的主訴是如何？
證人鄒寶珠答 
    什麼叫做主訴。
辯護人問
    就是那天被告為何要去看精神科，那天他是為了什麼，一定
    是情緒有一個狀況，妳知道他為何要去看精神科嗎？
證人鄒寶珠答 
    之前有聽他講說，假設他能夠拿到他有精神障礙的話，好像
    可以申請社會救助吧，所以他就要求我陪他一起去，我那時
    候一直推辭說我不願意，我有事情沒辦法陪他，但是他又說
    他沒有辦法一個人出門，要馬就是我陪他，要馬就是我兒子
    。
辯護人問
    我的問題是被告是不是有情緒上的困擾？
證人鄒寶珠答 
    他有沒有情緒上的困擾，我認為他有可能會造假。
辯護人問
    妳在跟他互動的過程中，他是不是有時候會有一些情緒的狀
    況？
證人鄒寶珠答
    他的個性吧，他的個性就是暴燥。
辯護人問
    當天看醫生的時候，醫生有沒有講說他回去要多休養，避免
    情緒上受到刺激，有沒有這樣跟你們醫囑、叮嚀？
證人鄒寶珠答 
    我倒沒有聽到醫生這樣講。
辯護人問
    那天晚上因為報警了，你們後來去警察局做筆錄就開車出去
    ，然後他追出去的時候，妳剛才有跟檢察官講說被告就開車
    撞妳，被告撞妳撞了四次，撞了四次之後妳是怎麼樣可以順
    利到達警察局，妳如何離開現場？
證人鄒寶珠答
    因為他最後一次撞擊的時候，那個衝擊力非常大，我整個人
    手腳都發抖，我沒有辦法再冷靜下來，沒辦法再打方向盤，
    後來是我兒子跟我說他爸爸的車子沒有再追上來。
辯護人問
    妳開到什麼樣的路口、路段，妳兒子跟妳講被告沒有追過來
    ？
證人鄒寶珠答 
    因為那天晚上天色很黑，很晚了，我印象中應該是過了虎福
    橋那附近。
辯護人問
    你們是哪個地點被撞？
證人鄒寶珠答 
    我們被撞的那個時候，差不多在，已經過了女中到信義戶政
    事務所那附近。
辯護人問
    妳在信義戶政事務所那邊被撞第一次，妳的意思是這樣？
證人鄒寶珠答 
    對。
辯護人問
    然後靠近虎福橋的時候，妳兒子跟妳講說沒有看到被告在後
    面了，妳的意思是這樣？
證人鄒寶珠答 
    對。差不多就是那個位置。
辯護人問
    當時妳的車子可以正常繼續開嗎，繼續往前開嗎？
證人鄒寶珠答 
    我那時候沒有辦法在判斷我的車子能不能開，我整個都慌掉
    了，因為我嚇死了。
辯護人問
    但是車子就是可以開到警察局嗎，沒有問題，對不對？
證人鄒寶珠答 
    有沒有問題我不知道，總之就是我兒子開的。
辯護人問
    妳開的那台車子氣囊有沒有爆開？
證人鄒寶珠答 
    我那台車子氣囊是沒有爆開。
辯護人問
    妳的腳有沒有因為被告衝撞而有什麼受傷、流血？
證人鄒寶珠答 
    外傷沒有，有內傷。
辯護人問
    妳那時候沒有去驗傷，對不對？
證人鄒寶珠答 
    我那時候很害怕整個都慌掉，沒有馬上去醫院做檢查。
辯護人律師起稱反詰問完畢。
審判長請檢察官行覆主詰問。
檢察官問
    剛剛有提到被告去廚房拿刀這件事情妳有看到，那妳有看到
    他有拿刀揮舞的動作嗎？
證人鄒寶珠答
    有。
檢察官問
    所以是因為看到他拿刀揮舞的動作妳很害怕，所以才躲進房
    間嗎？
證人鄒寶珠答
    對，因為我看著他右手拿著刀舉起來要往我的方向，就是要
    揮向我的時候，我趕快衝進房間。
檢察官問
    妳是不是有告知妳兒子章耀宗關於妳離婚的原因，是因為跟
    章理貴相處不好，妳想要自由，妳曾經有這樣講，對嗎？
證人鄒寶珠答
    有。
檢察官問
    妳是什麼時候告訴他的？
證人鄒寶珠答 
    從我兒子出社會以後，我覺得他的情形，工作也穩定了，覺
    得他可以自己獨立生活了，我就覺得說我的責任也差不多了
    ，我想要離開章理貴。
檢察官問
    章耀宗平常有跟妳與被告同住嗎？
證人鄒寶珠答 
    對，我兒子是跟我們一起住。
檢察官問
    如果有章耀宗在，被告跟妳的相處是如何，也是一樣會對妳
    惡言相向之類的嗎？
證人鄒寶珠答 
    他就是在他兒子面前不大會，他就很會裝，他在兒子面前就
    不大對我吹鬍子瞪眼，就是進房間以後才會對我拳打腳踢。
檢察官問
    再來就是車子撞車的部分，當時被告要撞你們車子的時候，
    他有口頭先告知叫你們停車嗎？
證人鄒寶珠答
    沒有。
檢察官問
    就直接撞了，是嗎？      
證人鄒寶珠答
    對。
檢察官問      
    可否請妳畫出車禍現場圖嗎，就是他到底是怎麼撞的，第一
    次第二次第三次，還有相對位置？
證人鄒寶珠答 
    我盡量畫看看。
審判長諭知
    請通譯提供紙筆與證人。
證人當庭繪製現場圖。 
檢察官問
    （請提示告訴人繪製之歷次車輛撞擊現場圖）請證人說明一
    下撞擊依次的順序？
證人鄒寶珠答 
    我印象中那天晚上我是沿著這條路往信義路的方向往前行，
    （指信義戶所處）大概是在女中跟信義戶政所附近的時候，
    我的左側後方有撞擊到我，那時候我是在這個位置，他大概
    是在這個位置，從我的左側後方撞擊到我，那時候想說有發
    生車禍我車子就停下來，結果章理貴開車到我前方，從他的
    車尾去撞我的車頭，倒撞了兩次，這是第二次，這是第三次
    撞到我兒子的方向，那時候我的頭已經昏了，但是我知道他
    想要藉由開車撞死我，我那時候趕快把方向盤往左邊轉的時
    候，（指虛線我處）開到這個位置我要逃離，結果章理貴又
    從我的後方去撞我車尾，那時候我整個都已經，我都膽戰心
    驚都慌掉了沒有辦法再開車了，那時候我手一直發抖，繳也
    沒有辦法使力，後來車子還是往前行，大概倒福虎橋附近的
    時候，我兒子發現他爸爸沒有在追我們，大概這時候我們就
    換了駕駛座的位置才離開現場。
檢察官問
    （提示不爭執事項證據照片即偵卷第37至41車輛照片）請證
    人說明照片分別是第幾次撞擊的狀況，紅色的車子是你們當
    時開的車子，那第 37 頁是第幾次撞到什麼位置？
證人鄒寶珠答 
    車頭凹陷，這應該是第二次跟第三次的時候，他用他的車尾
    去倒撞到我的車頭，讓我前方保險桿都撞凹了。
檢察官問
    同上提示第38頁上方照片，這是第幾次？    
證人鄒寶珠答  
    這是我們的車頭都被撞凹了，板金都凹了，這應該大概是第
    二、三次的時候，他用車尾去撞我的車頭。
檢察官問
    同上提示第39頁，這是第幾次？    
證人鄒寶珠答  
    這應該是第四次吧，他用他的車頭去撞擊我們的車尾，我後
    面的板金都凹陷了。
檢察官問
    同上提示第40頁，這是第幾次？    
證人鄒寶珠答  
    這應該是第一次的時候，他從後方去撞擊我的左側的車尾。
檢察官問
    同上提示第41頁，這是第幾次？    
證人鄒寶珠答  
    這是第四次的撞擊吧，這是車頭，都凹陷了。
檢察官問
    （提示不爭執事項證據照片即偵卷第 92 至 97 頁照片）請
    證人說明這是第幾次的撞擊，車尾部分？
證人鄒寶珠答  
    車尾的話是第四次撞擊。
檢察官問
    同上提示第93頁照片，這是什麼部位？    
證人鄒寶珠答  
    這是水箱。
檢察官問
    引擎蓋打開的狀況嗎？    
證人鄒寶珠答  
    對。
檢察官問
    同上提示第94頁，這是第幾次？    
證人鄒寶珠答  
    這都是凹陷了。
檢察官問
    同上提示第95頁，這是車頭部分嗎？
證人鄒寶珠答  
    車頭就是他第二次第三次倒退車子撞擊我。
檢察官問
    同上提示第96頁，這是第幾次？    
證人鄒寶珠答  
    車頭的話就是他用他的車尾去撞擊我。
檢察官問
    同上提示第97頁，這是車頭的部分嗎？    
證人鄒寶珠答  
    對。
檢察官起稱覆主詰問完畢。
審判長請辯護人律師行覆反詰問。
辯護人問
    有關車子在路上妳說被撞的那個時候，當時的時間應該已經
    接近半夜12點了，對不對？
證人鄒寶珠答
    差不多。
辯護人問
    路上的車流量是怎麼樣？
證人鄒寶珠答 
    那時候，那時候晚上很晚了車子少，路上車子不多。
辯護人問
    幾乎沒有什麼車？
證人鄒寶珠答 
    對。
辯護人問
    所以那時候妳開車要離開的時候，妳的視野前方也沒有很多
    車，是嗎？
證人鄒寶珠答
    對。
辯護人問
    看起來是空曠的狀態？
證人鄒寶珠答
    基本上因為很晚了，所以馬路上沒什麼車輛。
審判長諭知
    交互詰問完畢，暫休庭30分鐘。（11：30）
合議庭法官、國民法官、備位國民法官復行入庭（12：00）。
審判長諭知
    續行審理，本院依職權訊問證人鄒寶珠（12：00）。
審判長問
    在妳與被告婚姻關係過程中，有發生多起被告動手打妳的事
    情嗎？
證人鄒寶珠答
    對。
審判長問
    本案發生前，被告動手打妳的事情，妳有去驗過傷嗎？
證人鄒寶珠答
    沒有。
審判長問
    有去報過案嗎？
證人鄒寶珠答
    我於 109 年 4 月底左右的時候，有去聲請保護令。
審判長問
    法院有發過保護令給妳？
證人鄒寶珠答
    對。
審判長問
    那次有沒有驗傷？
證人鄒寶珠答
    那次因為都沒有外傷所以沒有去驗。
審判長問
    那在這些保護令之前的動手，妳為何都沒有去驗傷，或是採
    取報案的行動，妳的原因是什麼？
證人鄒寶珠答 
    因為他之前大部分都是在臥室裡面對我動手，他用掐我的脖
    子讓我沒有辦法呼吸，基本上都沒有什麼外傷，主要都是內
    傷，有時候抓我的頭去撞牆壁，因為外傷都看不出來，所以
    也沒有辦法去驗傷。
審判長問
    本件案發的這一次，這一次為何妳會把馬上打110報警？
證人鄒寶珠答 
    因為我看到他拿刀子要殺我。
審判長問
    以前他對妳家暴的時候，從來沒有拿過刀子，是嗎？
證人鄒寶珠答  
    沒有。
審判長問 
    所以這回是特別有去拿刀子，所以妳覺得事態嚴重，所以馬
    上報案？
證人鄒寶珠答  
    對。
審判長問  
    之前檢察官問妳的時候，妳說被告有傳很多簡訊給妳，那些
    簡訊有留著嗎？
證人鄒寶珠答 
    都在我手機裡面。
審判長問
    已經刪除了嗎？
證人鄒寶珠答
    我不太會用手機，我手機基本上都是用打電話，所以我沒有
    特別，訊息上面我都沒有去動它。
審判長問
    那些簡訊還在嗎？
證人鄒寶珠答  
    應該還在。
審判長問
    妳有提出給檢察官嗎？
證人鄒寶珠答 
    那時候好像檢察官問我，我那時候跟他講說我沒有留。
審判長問
    所以簡訊已經不在了嗎？
證人鄒寶珠答  
    因為我不懂，它手機怎麼操作，因為我的手機基本上都是打
    電話，應該還在我的手機裡面，因為我都沒有動它。
審判長問
    妳手機有帶來嗎，裡面有簡訊嗎？
證人鄒寶珠答 
    手機我沒有帶來。
審判長問
    妳手機有換過嗎？
證人鄒寶珠答 
    手機沒有換。
審判長問檢察官
    被害人當時有提出手機的簡訊給你們嗎？
檢察官答
    沒有，她那時候說已經沒有辦法看了，已經銷毀了。
審判長問
    妳當時是不是有跟檢察官說簡訊已經銷毀了？
證人鄒寶珠答 
    我沒有說銷毀，我只是說我沒有留。
審判長問
    妳現在找的到妳的簡訊嗎？
證人鄒寶珠答  
    若我回去找應該是找的到，因為我沒有做刪除的動作。
審判長問
    那為什麼檢察官那時候問妳的時候妳說沒有？
證人鄒寶珠答 
    我跟他講說我沒有存，我沒有說我刪除。
審判長問
    妳剛才有回答檢察官說妳有看到被告拿刀出來的那一瞬間，
    是不是，被告拿刀在右手舉起來揮舞，是嗎？
證人鄒寶珠答 
    對。
審判長問
    妳也有回答檢察官說妳怕他假戲真做？
證人鄒寶珠答 
    對。
審判長問
    你稱「假戲真做」，何意？
證人鄒寶珠答 
    因為他之前就說他要殺了我，他也曾經對我，就是用手掐我
    的脖子讓我沒有辦法呼吸，只是他這次是拿刀，我怕他真的
    ，他之前就一直說要殺了我，殺了我，我不知道他這次是跟
    我開玩笑還是真的要殺了我，我當然會心生恐懼。
審判長問
    所以妳說的假戲真做的意思是說，妳認為他拿刀出來不知道
    是不是真的要殺了妳，妳不知道是要嚇妳還是真的要殺了妳
    ？
證人鄒寶珠答 
    對。
審判長問
    妳剛剛說被告撞了妳的車子之後，最後妳都驚慌失措，手忙
    腳亂，根本沒辦法開車，為什麼會這樣？
證人鄒寶珠答 
    因為我在家裡的時候，我看到他從廚房衝出來拿刀，往我的
    方向要殺我的時候，我就趕快反鎖把門關起來跑到房間裡面
    ，他一直敲門，一直踹門的聲音，一直叫我出來，一直說我
    今天要讓妳死，妳今天別想活著離開家，那時候我用身體抵
    擋著門，我怕他真的把門敲開了，我就真的有生命危險，那
    時候我整個身體的力量都拿去擋，拿去用去擋門了，我就很
    怕他破門而入，然後我要去報警的途中，他車子又這樣追撞
    我的時候，我根本就沒有喘息的餘地，我一直在做反抗，抗
    拒要死裡逃生，我那時候已經驚慌失錯，他第一次撞擊我的
    時候，我還以為是怎麼發生車禍，到他第二、三次用他的車
    尾撞擊我的車頭的時候，我覺得他真的是想要殺了我，想要
    用各種手段要我死，我那時候心理恐懼，已經手腳都沒力氣
    ，根本沒有辦法抓方向盤了。
審判長問
    妳說他怎樣用各種手段讓妳死，是怎麼樣的手段？
證人鄒寶珠答 
    之前的時候在家裡，他對我就是拳打腳踢，然後用手掐住我
    的脖子，讓我沒有辦法呼吸，這一次的時候我們在家裡起了
    衝突，他又拿刀要殺我，那是我把門反鎖之後，我躲在房間
    裡面，警察都來了，他還在那邊一直說要給我難看，我們都
    已經要去報警了，警察也都知道了，他還在我們報警的途中
    ，他又用車子來撞擊我們，這不是各種手段想要我死嗎。
審判長問
    所以妳的意思是說在案發當天，他想先用刀子殺了妳，沒有
    殺成，才開車要把妳弄死？
證人鄒寶珠答 
    對，就是這個意思。
審判長問
    妳剛才畫的圖裡面沒有出現妳兒子，妳兒子到底有沒有在場
    ？
證人鄒寶珠答
    我兒子那時候，我們是一起進家門的。
審判長問
    你說妳跟被告，還是妳跟章耀宗？
證人鄒寶珠答 
    章耀宗。
審判長問
    被告本來就在家裡面？
證人鄒寶珠答 
    對。
審判長問
    妳跟章耀宗一起進家門，那妳跟章理貴發生衝突的時候，章
    耀宗一直都在家裡嗎？
證人鄒寶珠答 
    他中間好像有離開座位，有離開客廳。
審判長問
    他有離開家裡嗎？
證人鄒寶珠答 
    他好像去外面一下馬上又回來了。
審判長問
    那時候被告有去拿刀了嗎，章耀宗不在家裡的那段時間？
證人鄒寶珠答 
    他不在的時候，我們就開始有衝突就起口角了，一直到他說
    我今天要殺死妳。
審判長問
    章耀宗那時候回來了嗎？
證人鄒寶珠答 
    差不多那時候，其實那時候注意力就是想要躲我先生拿刀想
    要殺我，我不是很注意旁邊的情況。
審判長問
    妳的意思是說章耀宗有離開，但是妳的注意力全都在章理貴
    的身上，然後跟他起口角，後來章理貴就說他要殺妳，然後
    跑去流理台那邊，然後妳當時就跟著去看被告在做什麼嗎？
證人鄒寶珠答 
    當然，我那時候整個注意力都在警戒當中，就是看他到底想
    要對我幹嘛。
審判長問
    妳看到他拿刀出來之後，妳說妳躲進房間裡打 110 報警？
證人鄒寶珠答
    對。
審判長問
    來了幾位警員？
證人鄒寶珠答  
    聽起來好像是兩位。
審判長問
    警員來的時候，章理貴跟章耀宗在客廳嗎？
證人鄒寶珠答 
    對。
審判長問
    後來是警員敲門開門叫妳出來的嗎？
證人鄒寶珠答 
    對。
審判長問
    妳出來之後看到菜刀還有沒有在章理貴還是章耀宗手上？
證人鄒寶珠答 
    那時候我出來我看刀已經不在章理貴手上了。
審判長問
    也沒有看到刀，還是沒有注意？
證人鄒寶珠答 
    沒有注意。
審判長問
    妳出來後警察有沒有跟妳問話？
證人鄒寶珠答 
    有。
審判長問
    警察問妳怎麼樣？
證人鄒寶珠答  
    到底是什麼事，你們為什麼吵架。
審判長問
    警察問你們為什麼吵架，那妳有沒有跟警察說？
證人鄒寶珠答 
    我就跟警察講說他要拿刀殺我。
審判長問
    警察有沒有在進一步問你們問題，還是直接說家務事先到派
    出所來講？
證人鄒寶珠答  
    警察是有叫我們到去派出所講。
審判長問
    來處理的信義派出所的員警，是不是妳之前報家暴案的的派
    出所，妳當時報家暴案是不是也是向二分局報的？
證人鄒寶珠答 
    對。
審判長問
    這兩個員警處理的員警妳都不認識？
證人鄒寶珠答 
    不認識。
審判長問
    不是原來處理妳家暴案的員警？
證人鄒寶珠答  
    我那時候對面容不大有印象。
審判長問
    妳剛說是警員叫你們去派出所，妳馬上就跟著警員下樓，但
    是妳車子是停在地下室，所以妳去開？
證人鄒寶珠答 
    對。
審判長問
    為什麼妳要跟著警員？
證人鄒寶珠答  
    我不敢待在家裡，我怕警員前腳走，他後腳又要拿刀殺我怎
    麼辦。
審判長問
    國民法官、備位國民法官有無問題詢問證人鄒寶珠？
國民法官均答稱：無。 
受命法官經告明審判長後行補充訊問。
受命法官問
    證人妳方稱在被告去拿刀的情況下，妳的注意力都在被告身
    上，所以妳不確定妳兒子那時候是否已經回來了，但等到妳
    進入妳自己的房間關上門之後，妳應該就有注意在聽外面的
    動靜？
證人鄒寶珠答
    對。
受命法官問
    承上，這時候你有沒有聽到章耀宗與被告間有發生什麼事情
    的聲音？
證人鄒寶珠答
    我聽到我兒子一直勸他爸爸把刀放下來，拿著刀太危險了，
    萬一誤傷怎麼辦，他一直叫他爸爸冷靜一點，叫他爸爸不要
    生氣。
受命法官問
    被告有無發出反抗的聲音還是其他聲音？
證人鄒寶珠答  
    差不多在那個時候員警就來了。
受命法官問
    當日最後是妳兒子跟著妳還有員警一起離開？
證人鄒寶珠答  
    對。
受命法官稱補充訊問完畢。
審判長諭請證人鄒寶珠回座。
審判長諭知
    暫休庭（12：00）
合議庭法官、國民法官、備位國民法官復行入庭（13：30） 。
審判長諭知
    續行審理（13：30），以下續為交互詰問程序。
審判長諭請證人章耀宗入庭訊問。
審判長問證人姓名、年籍、住居所等項。
證人答
    章耀宗   年籍詳附件
審判長問
    與被告目前有無親戚、僱傭關係？
    有無刑事訴訟法第180 條之身分關係？
證人答
    被告是我父親，我願意作證。
審判長問
    是否未滿16歲或因精神障礙，不解具結意義及效果？
證人答
    已滿16歲，沒有精神障礙，瞭解具結意義及效果。
審判長諭知證人具結意義及偽證處罰命朗讀結文後令具結結文附
卷。
審判長諭知開始進行交互詰問，請檢察官行主詰問。
檢察官問
    被告章理貴是你的父親嗎？
證人章耀宗答
    是。
檢察官問
    早上來的那為證人是你的母親嗎？
證人章耀宗答
    是。
檢察官問
    109 年 5 月 10 日當天晚上你父母在家發生爭吵，當時你
    在場嗎？
證人章耀宗答 
    我是後面才在場。
檢察官問
    大概是哪一段的時間你在場？
證人章耀宗答 
    因為我是大概 11 點回到家，跟媽媽一起，因為前幾天我有
    網購東西，然後我要去便利超商拿，快到期了，我怕會被退
    貨，所以我就先跟媽媽一起進家門之後，就叫媽媽在客廳先
    沙發上坐好，因為爸爸那個時間應該是吃藥，因為他吃完飯
    飯後吃的藥，因為他之前有去看醫生，吃藥應該都會睡覺，
    那個時間應該已經在睡覺了，所以我去看他應該是不在的，
    所以我才讓媽媽自己一個人先在家裡坐著，我也叫媽媽先不
    要去找爸爸，就叫她先坐好，我出去一下就回來了，然後一
    回來就看到她跟爸爸在客廳吵架，很短的時間內。
檢察官問
    你看到了什麼，聽到了什麼，他們吵架的內容有聽到、看到
    什麼？
證人章耀宗答
    我只有聽到爸爸在那邊大吼，然後說什麼又說離婚又說離婚
    這樣子，然後就轉身往我們家廚房的那個方向走過去，然後
    因為媽媽也是在靠近走廊的沙發，然後她就是有起身去看，
    然後媽媽就突然大叫一聲，就好像看到什麼很令人驚嚇的東
    西，突然就突然往她的房間跑，因為媽媽的房間就在客廳旁
    邊，我就說怎麼了，因為我那時候剛進門，我在鞋櫃那邊要
    脫鞋，我就趕快轉頭看怎麼了，就看到爸爸手上拿著菜刀走
    出來，右手。
檢察官問
    你肯定有看到？
證人章耀宗答 
    有。
檢察官問
    有沒有聽到什麼呢？
證人章耀宗答 
    爸爸有說一些三字經。
檢察官問
    當時媽媽躲到房間裡面去了？    
證人章耀宗答 
    對，媽媽就好像一大叫完就直接衝進去。
檢察官問
    媽媽有看到爸爸拿菜刀嗎？    
證人章耀宗答 
    應該是有，才會嚇成那樣。
檢察官問
    再來呢？
證人章耀宗答
    我就趕快衝上去，因為他就拿刀在那邊舉起來，也有往前指
    的動作，我就想說怎麼突然拿刀要幹嘛，我趕快衝上去叫他
    趕快把刀子放下來，這樣很危險，我的左手抓住他揮舞刀的
    那隻右手，我本來另外一隻手也抓住他的另外一隻手，想說
    靠牆讓他面向牆壁，看他的手會不會放掉，把刀子放下來，
    後來他是有點跟我在抵抗，可是我猜應該是，可能他還是有
    在吃藥的關係，力氣不夠了，所以後來他才鬆手讓我把刀子
    拿下來。
檢察官問
    不是他主動交給你的吧？    
證人章耀宗答 
    沒有，因為他還有點抵抗。
檢察官問
    後來還有發生哪些事情？    
證人章耀宗答 
    刀子鬆下來之後，那時候我就叫他趕快去客廳坐著，說你不
    要那麼激動，我先把刀拿回刀架上去放，沒想到他後來又衝
    去媽媽的房門那邊敲門。
檢察官問
    他說了什麼？    
證人章耀宗答 
    一些三字經，叫她出來的言語。
檢察官問
    你有打電話報警嗎？    
證人章耀宗答 
    沒有。
檢察官問
    媽媽躲進去房裡面，她在做什麼你應該不知道？
證人章耀宗答 
    對。
檢察官問
    你把刀子搶下來隔多久後警察就來了？    
證人章耀宗答 
    應該五分鐘差不多，蠻快的。         
檢察官問
    警察來了幾位？
證人章耀宗答 
    兩位。
檢察官問
    媽媽那時候還躲在裡面？
證人章耀宗答 
    對，媽媽不敢出來。
檢察官問
    是警察敲門叫她出來的嗎？
證人章耀宗答 
    對。
檢察官問
    是警察來了，他又對你說了些什麼？    
證人章耀宗答 
    警察問我怎麼了，我就說爸爸跟媽媽本來在家裡，因為本來
    媽媽要跟爸爸談事情，可是我本來以為我回來了才會談，沒
    想到爸爸突然出現跟媽媽吵，又做這麼大的動作，就說爸爸
    要拿刀子在揮，媽媽是躲起來的狀況，前面兩個人應該是有
    爭執吧。
檢察官問
    可否畫出你家大概的位置圖，當時爸爸、媽媽都在哪個位置
    ？
證人章耀宗答 
    好。
審判長諭知
    請通譯提供紙筆與證人。
證人當庭繪製現場位置圖。
檢察官問
    （請提示現場位置圖）這是你們家的位置，圖上的「父」？
證人章耀宗答
    我一進門看到他的位置。
檢察官問
    他們的動向可否指給我們看，你回來時看到的情況？    
證人章耀宗答  
    他從他的位置，我原本在鞋櫃這邊脫鞋子，然後他就說又講
    離婚又講離婚的時候邊講就邊往廚房的方向走，（指現場圖
    記載父母之位置稱），媽媽也起身，她不知道爸爸要幹嘛也
    起身往這邊移動過來，媽媽的房門在這邊，所以她就直接很
    快的躲進去，然後我那邊大叫的時候就趕快靠過去看，就看
    到爸爸拿著刀從這邊走過來，然後我就趕快衝上來，兩個人
    就趕快衝上來，兩個人就在媽媽房間的走廊的牆壁上面，就
    是在那邊把刀搶過來。
檢察官問
    菜刀是放在流離臺這裡嗎？        
證人章耀宗答   
    對。
檢察官問
    菜刀長什麼樣子，請畫出來給我們看一下，是一般家庭菜刀
    嗎？
證人章耀宗答
    （繪製圖樣並經提示後稱）就是全聯集點換的。
檢察官問
    這就是家裡的菜刀，大概就是長這樣子，大小也是差不多嗎
    ？
證人章耀宗答  
    對，大概A4的一半。
檢察官問
    有看到爸爸拿出來？     
證人章耀宗答 
    對。
檢察官問
    媽媽也有看到？
證人章耀宗答 
    應該是，應該有看到。
檢察官問
    警察來了之後有叫你們去派出所製作筆錄嗎？
證人章耀宗答  
    對，兩個警察來然後有先安撫一下爸爸的情緒，因為他那時
    候還是有些衝動，警察就說還是要請我們去警察局製作一下
    筆錄。
檢察官問
    是警察來敲門媽媽才出來的嗎？    
證人章耀宗答  
    對，肯定。
檢察官問
    你下車跟媽媽坐同一部車嗎？        
證人章耀宗答  
    對，媽媽開車。
檢察官問
    你們往崇法街的方向去嗎？        
證人章耀宗答  
    對，然後再往東興路去。
檢察官問
    路上發生什麼事情，可否敘述一下？        
證人章耀宗答  
    那時候媽媽從崇法街我們下來，然後右轉東興路開到過基隆
    女中，前面信二路出口那邊有一個牛圖案的橋那邊，應該在
    那附近，已經過去了，因為我們是靠著最外線，突然左邊媽
    媽旁邊「碰」一下，就是媽媽駕駛座的那個位置，嚇了一跳
    想說什麼狀況，後來就停下來，可是那台車就突然就往前開
    ，因為本來在媽媽旁邊看不清楚，被 A 柱擋到，後來那臺
    車就往前開到我們前面，就是右切進來到我們前面，我就看
    到白色的車子很眼熟，可是還在辨識的時候突然又倒車往後
    往媽媽那個方向在撞一次，撞了之後又往前，就看到車牌是
    我的車子，我看是誰開我的車子，然後就看一下裡面駕駛是
    爸爸的背影，就知道是爸爸，我就叫媽媽方向盤往左打要切
    走，因為不知道爸爸這樣開車撞我們兩下，他是怎麼了，我
    就叫媽媽趕快左打油門快踩，然後大概移動一點的時候，他
    又往前撞，所以那時候就變成他後退倒車的方向是我前面，
    就撞到我的前面，我就叫她快踩，然後就趕快往右前方開走
    ，就趕快往前衝，趕快開走，我也一直往後看看他有沒有追
    上來，大概開了 30 公尺吧，應該已經看到差不多有老虎圖
    案的橋那邊，我就轉頭看他沒有追上來，我就趕快看媽媽的
    狀況，她的手一直在發抖腳也在發抖，我看她在喘很緊張，
    我就想說這樣不行，我就跟她說這樣不行還是我來開，然後
    我才停下來在路邊交換位置，然後再換我開過去，我也很緊
    張，我想說我們兩個人不能處在那邊。
檢察官問
    總共撞了幾次？        
證人章耀宗答  
    四次。
檢察官問
    第四次是哪次？        
證人章耀宗答  
    第四次就是我們要往左前開走的時候，他又從後面撞一次，
    那次是最大力的一次。
檢察官問
    你可不可以畫出大概車子的位置，敘述一下車子衝撞的情形
    ？
證人章耀宗答
    可以。
審判長諭知
    請通譯交付紙筆與證人。
證人當庭繪製本案車禍撞擊現場相對位置示意圖。
檢察官問
    （提示撞擊現場相對位置示意圖）請稍微描述一下，這臺是
    你的車子？
證人章耀宗答
    對。
檢察官問
    你是坐在副駕駛座，你媽媽開的車？    
證人章耀宗答                         
    對。
檢察官問
    （提示撞擊現場相對位置示意圖）第一次是怎麼撞的？
證人章耀宗答  
    第一次就是我寫 1 那邊（指數字 1 稱），其實我也不確定
    他一開始的位置在哪裡，從媽媽駕駛座左邊撞過來，然後他
    又斜切到這邊，到我們前面，其實他沒有停這麼正前方，應
    該有點偏左，然後又往後在 2 的這邊撞了媽媽前面這個位
    置（指數字 2 稱），我就叫媽媽往左打，靠左一點的時候
    他又在同一個方向又再撞，這次變成撞我前面這邊，第三次
    的時候，然後叫媽媽趕快往前衝，就斜切出去，大概到這裡
    的時候，他又從後面追撞過來，第四次。
檢察官問
    （提示偵查卷第 33 頁照片）這輛白色的車子，這是你的車
    子，這後面是當天爸爸開的那部車？
證人章耀宗答  
    對。
檢察官問
    然後從後面撞你，這是撞你的痕跡？    
證人章耀宗答  
    對。
檢察官問
    （提示偵查卷第36頁照片）這兩個氣囊都有爆開，是嗎？
證人章耀宗答  
    對，整個爆開。
檢察官問
    你們那台紅色的車子的氣囊有爆開嗎？        
證人章耀宗答  
    沒有。
檢察官問
    是沒有裝還是壞掉了？
證人章耀宗答  
    應該現在沒有車子沒有氣囊吧，應該都有氣囊吧，應該是壞
    掉了。
檢察官問
    （提示偵查卷第37頁照片）上面白色的是你的車子？
證人章耀宗答  
    對。
檢察官問
    第四次用車頭去撞你們的車尾，對嗎？        
證人章耀宗答   
    對。
檢察官問
    （提示偵查卷第 37 頁下方照片）這是紅色的你媽媽開的，
    這是前面撞凹的痕跡，這沒錯吧？
證人章耀宗答  
    對。
檢察官問
    （提示偵查卷第 39 頁上面照片）這是紅色的是你媽媽開的
    ，從後面被追撞？
證人章耀宗答
    對，這是被撞最慘的。
檢察官問
    （提示偵查卷第 39 頁下面照片）這是氣囊沒爆開，沒錯吧
    ？
證人章耀宗答 
    對。
檢察官問
     （提示偵查卷第 93 頁）你媽媽提供的照片，這個是引擎
    ，這是前面的保險桿，都撞凹掉了，沒錯吧？        
證人章耀宗答  
    對，都凹掉了。
檢察官問
    （提示偵查卷第 94 頁）這個也是引擎的，也是凹掉了？
證人章耀宗答
    對，應該是。
檢察官問
    （提示偵查卷第 95 頁）這是車頭，前面保險桿的部分都歪
    掉了？
證人章耀宗答  
    對。
檢察官問
    當時被撞這麼多次你媽媽的反應是怎麼樣？      
證人章耀宗答  
    整個花容失色，嚇傻了，都在抖。
檢察官問
    她有沒有說什麼呢？        
證人章耀宗答  
    她也說不出什麼，就整個嚇住了。
檢察官問
    再跟你確定一下，刀子是你從你爸爸手上拿下來的，不是他
    交給你的？
證人章耀宗答  
    對。
檢察官起稱主詰問完畢。
審判長請辯護人律師行反詰問。
辯護人林拔群律師問
    你平常都有跟爸爸媽媽共同生活？
證人章耀宗答
    有。
辯護人林拔群律師問
    都有住在一起嗎？
證人章耀宗答 
    有。 
辯護人林拔群律師問
    你平成跟父母親哪一個感情比較好？
證人章耀宗答
    都不錯。
辯護人林拔群律師問
    所以你現在講話沒有偏袒任何一方？
證人章耀宗答
    沒有。
辯護人林拔群律師問
    你知道你爸爸為了這個案子有去衛生福利部基隆醫院做精神
    鑑定，這件事情你知道嗎？
證人章耀宗答
    知道，我跟他一起去的。
辯護人林拔群律師問
    （請提示偵查卷 73 頁鑑定報告書）其上記載你們本來是住
    在新北市汐止區，你出生以後一直住到你大概 12 歲，然後
    為了你的求學教育而離職搬家到基隆，這個正確嗎？
證人章耀宗答
    對。
辯護人林拔群律師問
    承上，接著看你對醫生說你爸爸在汐止的工作收入是很多的
    ，但是因為你媽媽年輕愛玩，你從小是由奶奶及家中傭人照
    顧，這個你跟醫生說的實在嗎？
證人章耀宗答
    「年輕」是有，但是「愛玩」我不知道他為什麼要這樣記載
    。
辯護人林拔群律師問
    你當時怎麼說你還記得嗎？
證人章耀宗答 
    沒有，媽媽那時候也是要工作啊，就是白天會不在。
辯護人林拔群律師問
    承上，你對醫生說到了你 12 歲的時候，因為你媽媽在外面
    傳出外遇的風聲，所以你爸爸的老闆、同事都知情等語，你
    爸爸因而離職，你們三個人才因而搬到基隆，這段正確嗎？
證人章耀宗答
    他是問我他們兩個人的狀況，其實那都是姑姑跟奶奶跟我說
    的。
辯護人林拔群律師問
    你的意思是，是奶奶跟姑姑跟你說你媽媽在外面有外遇的事
    情嗎？
證人章耀宗答
    對。
辯護人林拔群律師問
    你奶奶跟姑姑平常會講你媽媽的閒話嗎？
證人章耀宗答 
    對啊，他們有時候就是會。
辯護人林拔群律師問
    他們是會亂講話的人嗎？
證人章耀宗答 
    就是會跟親戚，然後跟鄰居有時候都會講，我那時候還小，
    不知道他們講的是什麼，不太知道他們全部講的東西，就是
    有聽過他們這樣講。
辯護人林拔群律師問
    你爸爸的老闆跟同事真的都知道這些事情嗎？
證人章耀宗答 
    這我不知道，只是聽奶奶這樣講。
辯護人林拔群律師問
    但是你爸爸當時確實有從公司離職就對了？
證人章耀宗答
    對。
辯護人林拔群律師問
    離職是個事實？
證人章耀宗答 
    對。
辯護人林拔群律師問
    所以你們離開以後，奶奶沒有跟你們一起搬來基隆？
證人章耀宗答  
    沒有。
辯護人林拔群律師問
    只有你們家三個人搬來基隆？
證人章耀宗答
    是。
辯護人林拔群律師問
    呈前鑑定報告書的下面，搬到基隆以後你爸爸就開大貨車為
    生，工作認真一個月大概可以賺 6、7 萬。這段你的意見呢
    ，是真的嗎？
證人章耀宗答  
    對啊，開大貨車，可是應該沒有到 6、7 萬，6、7 萬也太
    多了，應該沒有那麼多。
辯護人林拔群律師問
    沒有那麼多，你覺得應該有多少，你清楚嗎？
證人章耀宗答
    可能2萬快3萬而已吧，差不多。
辯護人林拔群律師問
    他說他斷斷續續開了10幾年的大貨車，這段是事實嗎？
證人章耀宗答
    10幾年喔，就斷斷續續不固定，應該有。
辯護人林拔群律師問
    他是不是有在你媽媽的資助下創業賣盆栽，不過生意失敗？
證人章耀宗答
    對啊。
辯護人林拔群律師問 
    所以你爸爸開始沒有賺錢是因為媽媽資助賣盆栽，才沒有開
    始賺錢，是不是？
證人章耀宗答
    對，他就因為開車有時候會日夜顛倒，然後出車的時間不理
    想。
辯護人林拔群律師問
    你可以跟庭上還有國民法官說明你媽媽資助你爸爸賣盆栽，
    大概於哪一年份間？
證人章耀宗答
    100年初。
辯護人林拔群律師問 
    大概103年到104年嗎，可以特定一點嗎，還是102年？
證人章耀宗答 
    再早一點沒有到103年，約101至102年間。
辯護人林拔群律師問
    101 至 102 年賣盆栽，後至 105 間因為腸胃道腫瘤做內視
    鏡手術切除，就是身體開始不好了？
證人章耀宗答
    對。
辯護人林拔群律師問
    然後到 106 年 3 月他又因為心肌梗塞入院治療半個月，有
    這件事嗎？
證人章耀宗答
    對，那次也快嚇死了，就是突然說喘不過氣，就趕快送急診
    。
辯護人林拔群律師問 
    所以從你媽媽開始叫他去賣盆栽到後來他身體不好，這段時
    間的家用是誰在負擔的？
證人章耀宗答
    媽媽。
辯護人林拔群律師問 
    所以媽媽開始負擔家用大概從 102 年開始負擔家用，是這
    個意思嗎？
證人章耀宗答
    負擔家用。
辯護人林拔群律師問 
    還是你不清楚家裡的家用都是誰在負擔的？
證人章耀宗答  
    以前我零用錢都是跟媽媽拿的，其他家用我就不太清楚了。
辯護人林拔群律師問
    呈前鑑定報告書上面有提到說，是你爸爸因為心肌梗塞出院
    療養了，之後是跟奶奶、姑姑一起同住，這是事實嗎？
證人章耀宗答
    是。
辯護人林拔群律師問
    為何不是跟你媽媽一起同住？
證人章耀宗答
    我不知道，我那時候有問他為什麼不住家裡要回去找奶奶跟
    姑姑，然後他也不跟我講，就是硬要搬回家。
辯護人林拔群律師問
    休養的這段期間，他也有去開UBER白牌車喔，你清楚嗎？
證人章耀宗答
    這個我就不知道。
辯護人林拔群律師問
    但是回到汐止後不久，你媽媽就開始就決定要提出離婚，有
    這件事嗎？
證人章耀宗答
    我不知道有沒有講到離婚，但媽媽是有跟我說他們相處不太
    融洽，有稍微跟我講一下。
辯護人林拔群律師問
    跟妳確認一下呈前鑑定報告，你爸爸覺得說其實你們一家人
    家庭長期融洽，這段話你有何意見？
證人章耀宗答
    我覺得賣盆栽之後，那次就真的賠很多錢，爸爸心情就很差
    ，就開始感覺個性就變得有點怪怪的，跟媽媽就比較常吵架
    ，以前都還可以。
辯護人林拔群律師問
    呈前鑑定報告記載，除了因為 10 幾年的外遇事件，曾經發
    生過暴力行為，這 10 幾年沒有明顯衝突，你對這段話記載
    。有何意見？
證人章耀宗答
    暴力這個我不知道。
辯護人林拔群律師問
    有沒有暴力你不知道？
證人章耀宗答 
    對。
辯護人林拔群律師問
    但這10幾年來沒有家暴過，也沒有打過？
證人章耀宗答 
    沒有，就只有稍微小吵一下而已。
辯護人林拔群律師問
    呈前鑑定報告記載，你爸爸對你媽媽突然間要離婚感到震驚
    ，無法接受，他懷疑是你媽媽外遇被公司洗腦、中邪，這些
    你清楚嗎，你爸爸有跟你這樣講嗎？
證人章耀宗答 
    好像有講過，有在那邊念過說媽媽怎麼都在外面，就不常回
    家這樣。
辯護人林拔群律師問 
    他有這樣跟你說過嗎，懷疑媽媽又外遇了？
證人章耀宗答  
    好像沒有講到外遇，只說都不回家這樣，不愛回家這樣，不
    知道在外面幹嘛。
辯護人林拔群律師問
    呈前鑑定報告記載，你爸爸在那段時間失眠、情緒低落、情
    緒暴躁，他有這樣的症狀？
證人章耀宗答
    有，他晚上有時候就失眠，睡不好，有時候還會突然大叫起
    來，有時候我也會被他嚇醒，然後我就問他怎麼了。
辯護人林拔群律師問
    所以他真的有失眠、情緒低落、暴躁的情形？
證人章耀宗答 
    有，對，後面就真的是這樣。
辯護人林拔群律師問
    他在那段時間甚至因為失眠、情緒低落、暴躁的有自殺的情
    況，他說有一次要跳樓被你阻止，有這件事情嗎？
證人章耀宗答
    有，那也是快要嚇死。
辯護人林拔群律師問
    你跟庭上還有國民法官說明一下，那次跳樓是怎麼樣的情況
    ？
證人章耀宗答
    那次就是在家裡，我那時候在看電視，他就突然一個人去後
    陽台那邊，也沒說什麼，忽然就站上去，因為我有聽到有點
    聲音，就趕快過去看，就看到他踏上去那個窗戶，我就趕快
    問他你要幹嘛，他也沒講什麼，就是他也不想跟我講，就是
    有點想要往上爬上去，我就趕快把他拉下來。
辯護人林拔群律師問
    他有說為什麼要跳樓嗎？
證人章耀宗答 
    沒有。
辯護人林拔群律師問
    請問一下他要跳樓的時候，媽媽那時候住在家嗎，還是已經
    離開家了？
證人章耀宗答
    那時候還在家。
辯護人林拔群律師問
    你媽媽聽到你爸爸要跳樓的情緒反應是什麼，你媽媽知道他
    要跳樓這件事嗎？
證人章耀宗答
    後來有跟她講，媽媽有點半信半疑，她覺得爸爸好像常常會
    做一些這樣要引人注意之事，她有點不相信。
辯護人林拔群律師問
    你爸爸在跳樓事件之後，在你的鼓勵之下，在 109 年 5 月
    3 日到台北長庚醫院的精神科就診，這是事實嗎？
證人章耀宗答 
    有。
辯護人林拔群律師問
    你叫你爸爸去看醫生？
證人章耀宗答
    對。
辯護人林拔群律師問
    醫生有開三天的藥給他，到 109 年的 5 月 8 日又再度就
    醫，這是事實嗎？
證人章耀宗答
    對，兩次，都是我帶他去的。
辯護人林拔群律師問
    呈前鑑定報告記載，你爸爸跟醫生說，他說雖然 10 幾年前
    你媽媽曾經外遇被發現，他們有過肢體衝突，但是之後都互
    相原諒對方，平常夫妻相處都沒有異樣，就你的觀察這段話
    你有何意見？
證人章耀宗答 
    什麼時候的事情。
辯護人林拔群律師問 
    就是從你們搬來基隆後這 10 幾年來，他們相處都沒有什麼
    異樣？
證人章耀宗答
    前面那個事情我不知道。
辯護人林拔群律師問 
    你是說外遇的事情你不知道，是不是？
證人章耀宗答  
    對啊。
辯護人林拔群律師問 
    那這 10 幾年來搬來基隆後確實兩個人相處沒有什麼異樣嗎
    ？
證人章耀宗答
    對，就偶爾小爭執而已。
辯護人林拔群律師問
    呈前鑑定報告記載，說跟你媽媽之間的性生活各方面都很正
    常，然後也沒有再有家暴行為，對於這段話你有何意見？
證人章耀宗答
    這我不知道。
辯護人林拔群律師問
    對於被告自述 109 年 4 月你媽媽提出離婚後，雙方沒有辦
    法接受，他們彼此有嚴重的爭吵，但是你爸爸說他並未動手
    打人或家暴，你對這段話有何意見？
證人章耀宗答
    那件事情發生我也不在，可是我知道後來媽媽就不見了，就
    不在家裡了，可是那天到底發生什麼事情我不知道，也沒有
    看到。
辯護人林拔群律師問 
    所以有沒有動手，有沒有家暴，有沒有爭吵，你不清楚？
證人章耀宗答 
    沒有。
辯護人林拔群律師問 
    妳知道為何你媽媽要要提出離婚的原因嗎，你知道你媽媽生
    活都還過得去，為何突然要提離婚的理由是什麼？
證人章耀宗答
    從盆栽生意之後，爸爸就突然變了一個人，我覺得媽媽就是
    其實也有跟我提，媽媽跟爸爸爭執的事情其實都是跟錢有關
    ，也跟媽媽在外面這樣工作，他也覺得好像他自己好像讓他
    沒面子吧，然後媽媽其實感到有點對於這樣的生活，我知道
    她上班也是很辛苦，應該也很累，回來爸爸也沒有辦法給她
    一個家庭的溫暖，所以她也不想再過這樣的生活了。
辯護人林拔群律師問
    被告去看身心科時，他有跟醫生說他為何會變成這樣子的原
    因嗎，就是他為何會失眠、情緒暴躁，感覺情緒低落，有跟
    醫生說他最主要是因為發生什麼事，才會有這樣的情況，有
    跟醫生講嗎？
證人章耀宗答
    爸爸自己沒有跟醫生講，是我跟醫生講，我覺得是生意的問
    題。
辯護人林拔群律師問
    有提到離婚嗎，有跟離婚有關係嗎？
證人章耀宗答
    沒有。
辯護人林拔群律師問
    那為何鑑定報告上面會說可能是離婚造成的？
證人章耀宗答
    鑑定報告，不曉得。
辯護人林拔群律師問
    （請提示鑑定報告）你爸爸跟醫生說是因為你媽媽一直堅持
    離婚又不願意返家，所以失眠、心情低落、情緒暴躁，而且
    還有自殺的慾望，為什麼你爸爸會這樣跟醫生說，你有聽到
    嗎當你爸爸這樣跟醫生講的時候你剛好在外面沒有聽到？
證人章耀宗答
    那時候看醫生的時候好像沒有講到。
辯護人林拔群律師問
    所以是事後跟醫生講的嗎，不然醫生怎麼會這樣記？
證人章耀宗答
    我不知道鑑定為何會這樣寫，可是那時候看醫生，前面 5
    月 3 日、5月8日看醫生的時候，爸爸沒有特別講。
辯護人林拔群律師問
    你剛剛有跟檢察官說後來你跟你媽媽去派出所報案的時候，
    你爸爸開著你的車撞了你們四次，這是你剛剛跟檢察官說的
    ？
證人章耀宗答
    是。
辯護人林拔群律師問
    可以說明一下撞了4次以後，你身上有什麼傷嗎？
證人章耀宗答 
    第四次最大次那次從後面撞過來，然後我就整個往前，我胸
    部就撞到副駕駛座置物箱。
辯護人林拔群律師問
    傷勢如何，有骨折嗎？
證人章耀宗答  
    對，就瘀青，不知道媽媽車子怎麼了，就氣囊沒爆開。
辯護人林拔群律師問
    你胸部有瘀青，那你媽媽有無受傷？
證人章耀宗答
    應該是還好，沒事外傷，應該是沒事。
辯護人林拔群律師問
    你們被撞了四次之後，你們是怎麼離開現場的？
證人章耀宗答  
    就剛剛有講，我就停到路邊跟媽媽換位子，我在開去派出所
    的。
辯護人林拔群律師問
    就是停在路邊，然後由你開去派出所？
證人章耀宗答
    對。
辯護人林拔群律師問
    這段時間，從離開現場到換手開到派出所大概多久的時間？
證人章耀宗答
    被撞完然後開一小段，換位子大概 1、2 分鐘，就趕快開走
    了，前後約 5 分鐘吧。
辯護人林拔群律師問
    這5分鐘被告並沒有開車追上來？
證人章耀宗答
    沒有，第四次撞完就沒有。
辯護人林拔群律師問
    你去派出所，除了板金有凹陷，引擎運作是否正常？
證人章耀宗答
    就是會喀拉聲響，還可以開。
辯護人林拔群律師問
    剎車、油門、大燈都正常嗎？
證人章耀宗答
    剎車、油門都可以，大燈我沒有特別去看。
辯護人林拔群律師問
    方向燈有正常嗎？
證人章耀宗答  
    我那時候就開了，我不確定有沒有閃，應該還OK。
辯護人林拔群律師問
    你剛剛有跟檢察官說就是這台車，你跟你媽媽開的這台車，
    是有裝氣囊的，但是為何沒有爆開，你說是壞掉，是後來
    檢查有壞掉嗎，還是你的猜測？
證人章耀宗答
    應該都要裝吧，就是不知道為什麼沒有爆。
辯護人林拔群律師問
    沒有爆的原因到底是因為壞掉了沒有爆，還是可能力道還沒
    那麼大沒有爆，你不確定嗎？
證人章耀宗答 
    不確定。
辯護人林拔群律師問
    所以有沒有壞你不確定嗎
證人章耀宗答 
    對。
辯護人林拔群律師問
    你們在派出所製作筆錄大概做了多久？
證人章耀宗答
    20幾分鐘快半小時。
辯護人林拔群律師問
    你做完筆錄有回去找你的車嗎？
證人章耀宗答
    有，後來警察就跟我一起去現場找車子。
辯護人林拔群律師問
    就是被你爸爸開走你的車子？
證人章耀宗答  
    對，因為我跟媽媽的車子就停在信義派出所，後來好像警察
    有拖回派出所那邊，他們說好像要拍照，採證怎樣的。
辯護人林拔群律師問
    你有跟警察回去現場找你的車，然後警察說要拍照，所以拖
    回去？
證人章耀宗答  
    對。
辯護人林拔群律師問
    這台車除板金受損，煞車、油門、引擎是否有壞掉？
證人章耀宗答
    我後來再也沒開了，我不知道，但後來心都涼了那是我新買
    的。
辯護人林拔群律師問
    警察是拖回去還是開回去？
證人章耀宗答  
    拖回去，後來有請拖吊車。
辯護人林拔群律師問
    我跟你確認一點，你剛剛跟檢察官說你在家裡面看到爸爸把
    刀子拿出來，然後你上前爭搶並稱萬一誤傷了怎麼辦，你爸
    爸的反應是什麼？
證人章耀宗答
    我覺得他有點迷糊掉了，不是迷糊了是他整個臉都漲紅了，
    整個都是張牙舞爪。
辯護人林拔群律師問
    因為被告曾有跳樓事件，你為何認為拿刀是與你媽媽有關而
    非要自殺？
證人章耀宗答
    我不知道因為他當下的狀況我就覺得是要去，就是要衝動的
    不是要對自己。
辯護人林拔群律師問
    我的問題是被告曾經有跳樓事件，為何你會認為拿刀是跟你
    媽媽有關，而不是要自殺？
證人章耀宗答
    他當下一邊罵髒話一邊走出來持刀揮舞，我就覺得他應該是
    要對媽媽是要怎樣，而且我事後把刀拿下來後，被告他還要
    去敲媽媽房門。
辯護人林拔群律師問
    從你奪刀到拿到刀子大概花了多久的時間？
證人章耀宗答
    2分鐘應該有。
辯護人律師起稱反詰問完畢。
審判長問
    有無問題詢問證人章耀宗？
被告答
    沒有。
審判長請檢察官行覆主詰問。
檢察官問
    剛剛你有提到說被告在家裡一邊罵髒話，一邊揮舞那把刀，
    那他除了揮舞刀之外，他有做出要自殘的動作嗎？
證人章耀宗答
    沒有。
檢察官問
    警察後來到你們家後，警察敲你母親的房門然後問發生什麼
    事，後來你母親怎麼回答，她有回答警察嗎，後來她走出來
    之後她有跟警察說明發生什麼事？
證人章耀宗答
    那時候好像也不太能講，好像都是我跟警察說的。
檢察官問
    有沒有提到被告拿刀的這件事情？
證人章耀宗答 
    那也是我講的。
檢察官問
    （提示偵卷第 84 頁倒數第四行 109 年 7 月 14 日證人章
    耀宗偵訊筆錄）你看一下第 84 頁的倒數第 4 行，你之前
    偵訊時檢察官問你時你說警察敲你母親房間門問你發生什麼
    事，我母親說被告要殺他，被告是說沒有事。你之前講的實
    在嗎？
證人章耀宗答 
    對，有，媽媽那時候應該，她好像有講爸爸好像要殺她的樣
    子。
檢察官問
    是否還記得當時媽媽是怎麼講的嗎？
證人章耀宗答 
    媽媽那時候好像是說，跟警察說好像，爸爸有拿刀要對他怎
    麼樣。
檢察官問
    有說要殺她嗎？
證人章耀宗答 
    有沒有說要殺她，這我忘記了，好像有吧。
檢察官問
    當時因為警察要你們去派出所製作筆錄，警察有明確說請你
    、鄒寶珠、章理貴三個人一起，有沒有點名說你們三個人都
    要去做筆錄？
證人章耀宗答
    有。
檢察官問
    當時你父親章理貴他在開車撞擊你跟你母親車子之前，他有
    事先做揮手阻止的動作，或是叫你們停車嗎？
證人章耀宗答 
    都沒有，我是看到車子顏色跟車子才知道是我的車，後來才
    看到是我爸爸開的。
檢察官問
    事發之後，章理貴把你的車子停在哪裡？
證人章耀宗答 
    信義戶政事務所附近那邊。
檢察官問
    是停在路中間還是路邊？
證人章耀宗答 
    路邊。
檢察官問
    當天去你跟你母親去派出所做筆錄的時候，鄒寶珠做筆錄當
    時的情緒如何？
證人章耀宗答 
    還是在發抖，講話都有點卡到卡到，講不出來，結結巴巴的
     。
檢察官問
    你剛剛有講過你母親之前有講過她想要離婚的原因，可以請
    你再清楚說她想要離婚的原因是什麼？
證人章耀宗答 
    她就覺得爸爸對這個家沒有什麼付出，家裡的經濟來源還是
    靠媽媽她自己在賺錢，後來爸爸精神狀況又有點不穩定，有
    點疑神疑鬼的，他們兩個起爭執都好像是爸爸，每次都好像
    是爸爸不知道想到什麼事情就在念媽媽，媽媽她就覺得她沒
    有辦法這樣子，她就想說要跟爸爸離婚。
檢察官起稱覆主詰問完畢。
審判長請辯護人律師行覆反詰問。
辯護人林拔群律師問
    （提示鑑定報告第74、75頁）跟你確認一件事，從你媽媽離
    家以後，你爸爸整天都沒有辦法出門，只有等兒子工作回家
    後會向你哭訴，有這件事情嗎？
證人章耀宗答
    爸爸，哭訴。
辯護人林拔群律師問
    對，有這樣的情形嗎，因為你媽媽離家之後，你媽媽只好獨
    自一個人在家然後也不出門，然後每次都是等到你工作回家
    之後才向你哭訴，有這樣的情況嗎？
證人章耀宗答
    是啊，就是我回去的時候他就會，應該沒有到哭，是會念媽
    媽，會念一下。
辯護人林拔群律師問
    你覺得從小到大，你跟你爸爸感情如何，你爸爸還算愛你？
證人章耀宗答
    可以。
辯護人林拔群律師問
    那一天警察到場後，你跟媽媽去報案，開同一台車，你爸爸
    知道這件事情嗎？
證人章耀宗答
    我不知道他知不知道。
辯護人林拔群律師問
    你跟你媽媽一起走，你有看到你跟你媽媽一起走，然後開同
    一臺車出門這件事嗎？
證人章耀宗答 
    我不知道，因為媽媽就說要跟警察一起下樓。
辯護人林拔群律師問
    你也一起走？
證人章耀宗答 
    對，我就想說一起顧媽媽，我本來也再想爸爸要怎麼去。
辯護人林拔群律師問
    你剛剛有跟檢察官說衝撞的時候，你爸爸有回頭看你這台車
    的情況，有沒有？
證人章耀宗答
    對，他就稍微有轉頭看，我不知道他是要瞄準還是怎樣。
辯護人林拔群律師問
    你那時候做副駕駛座走？
證人章耀宗答  
    對。
辯護人林拔群律師問
    所以從你爸爸的角度應該是可以看到你也在車內，對不對？
證人章耀宗答  
    應該可以吧。
辯護人律師起稱覆反詰問完畢。
審判長諭請證人章耀宗回座。
審判長諭知
    交互詰問完畢，休庭30分鐘。（14：33）
合議庭、國民法官、備位國民法官復行入庭（15：00）。
審判長諭知
    續行審理，本院依職權訊問證人章耀宗（15：00）。
審判長請國民法官依職權詢問證人。
2號國民法官問
    請問章耀宗先生，你在 5 月 10 日的時候有聽到爸爸對媽
    媽說，我今天要殺了妳嗎？
證人章耀宗答
    我沒有聽到。
2號國民法官問
    他們平常有些小吵，就是言語上的吵架，那有沒有聽到爸爸
    對媽媽一些言語上的暴力，或是有動粗之類的？
證人章耀宗答
    動粗我是沒看到，言語暴力的程度，我就不知道那個界線在
    哪，吵架就是會講些難聽的話。
2號國民法官問
    三字經而已，還是有一些威脅恐嚇之類的？
證人章耀宗答 
    沒有沒有。
2號國民法官問
    媽媽聽到爸爸這樣是會默默地忍受，還是會有一些行為？
證人章耀宗答 
    她是有念回去。
2號國民法官問
    就是她有回嘴，那有沒有牽扯到你今天沒有工作之類的話語
    ？
證人章耀宗答
    好像有，因為他們吵的時候我都，我都叫他們不要吵。
審判長諭知本院合議庭依職權訊問證人章耀宗
審判長問
    請問你爸媽在吵的時候，你爸爸有沒有直接說妳在外面偷人
    或是有小三這些事情來指責你媽媽？
證人章耀宗答
    好像有講過。
審判長問 
    他講這些話的時候，你媽有什麼反應？
證人章耀宗答
    我媽就是也是，他就是說他沒有，就回說你才怎樣怎樣，就
    是說吃軟飯之類的。
審判長問 
    就是用這種吵架的模式，對不對？
證人章耀宗答 
    對。
審判長請國民法官詢問證人
6號國民法官問
    想要請問一下，在案發後有沒有跟父親聊過當時為何要這樣
    做？
證人章耀宗答
    後面有，隔天我就有問他昨天晚上為什麼會這樣，他說他記
    不清楚，他說他忘記了。
6號國民法官問
    你有跟他說整個事情的發生，你有說過這件事？
證人章耀宗答 
    有。
6號國民法官問
    他的反應是什麼？
證人章耀宗答 
    他就抓抓頭，然後就說什麼事情他都不記得了。
6號國民法官問
    因為爸媽感情不太好，那家裡的經濟狀況收入來源是怎麼來
    的？
證人章耀宗答 
    收入後來都是媽媽在工作。
6號國民法官問
    家裡住的房子是原本家裡的還是租的？
證人章耀宗答 
    基隆，我沒有問過他們是買的還是租的。
6號國民法官問
    那台汽車是你自己買的嗎？
證人章耀宗答 
    是我買的，白色嗎，白色是我的，我一畢業就工作了，也是
    存了一些錢才買的。
6號國民法官問
    後續修車部分也是花自己的錢嗎？
證人章耀宗答 
    對啊。
審判長諭知本院合議庭依職權訊問證人章耀宗
審判長問
    你說事發後的隔天有問爸爸為何要做這些行為，你爸爸說不
    記得了，那你有沒有跟他追問說爸你昨天是有拿刀出來，拿
    刀要幹嘛，你有沒有這樣跟他講？
證人章耀宗答  
    有。
審判長問
    他怎麼講？
證人章耀宗答
    他就說他忘記了，他連自己有拿刀這件事情都忘了。
審判長問
    你有沒有跟他講過他開你的車子，然後把你的車子撞壞了，
    又用你的車子去撞媽媽的車子，也把媽媽的車子撞壞了？
證人章耀宗答
    他也說他忘記了。
審判長請國民法官依職權詢問證人。
3號國民法官問
    我想請問一下，你的車子跟你媽媽的車子有沒有貼隔熱紙，
    是深色還是淺色，一般晚上看的到裡面嗎？
證人章耀宗答 
    我媽媽的車子沒有，我看是沒有，我也沒有問她有沒有貼。
審判長諭知本院合議庭依職權訊問證人章耀宗
審判長問
    如果從外面看你媽媽的車子，如果是晚上的時候，可以看的
    到裡面嗎？
證人章耀宗答
    可以，我媽的可以。
審判長問
    你自己那台車，你有沒有貼隔熱紙？
證人章耀宗答
    我的前擋風玻璃有貼，我的副駕駛沒有，後面也沒有。
審判長問
    一般買來的話，後面的本來就是茶色深色的玻璃嗎？
證人章耀宗答 
    好像還好，沒有到很深，我沒有太注意過我的後車玻璃。 
審判長問
    你那台車開了多久？
證人章耀宗答 
    才剛買半年。
審判長問
    在晚上開的時候，你如果從後照鏡往後看，可以看的清楚後
    面車子的駕駛座跟副駕駛座有沒有人嗎？
證人章耀宗答  
    可以可以，距離夠近的話可以。
審判長問
    如果後面車子是有打大燈的話，你可以看的到嗎？
證人章耀宗答  
    可以。
審判長問
    本案發生之前，你媽媽有離開一段時間，那你媽媽離家的那
    段時間有沒有跟你保持聯繫，或是有沒有偶爾有聯絡？
證人章耀宗答  
    偶爾有聯絡。
審判長問
    是用電話連繫嗎？
證人章耀宗答   
    對。
審判長問
    你媽媽有沒有跟你說你爸一直要找她回來？
證人章耀宗答   
    有。
審判長問
    你媽有沒有說為什麼她不回來？？
證人章耀宗答   
    她就說你覺得他這樣我敢回家嗎，這樣。
審判長問
    她是指你爸怎麼樣，所以不敢回來？
證人章耀宗答   
    她就覺得他精神不穩定，沒事找架吵，我媽很累，她已經疲
    於跟他吵了。
審判長問
    你媽離家後，有去工作嗎，你知不知道
證人章耀宗答   
    後面好像沒有了吧。
審判長問
    那她經濟來源在哪裡？
證人章耀宗答  
    她應該自己還有些存款，有時候我們會碰面，我們會一起吃
    飯就我付這樣。
審判長問
    你對你父母在外面的感情有沒有發展你清楚嗎？
證人章耀宗答   
    我不知道。
審判長問
    警察來的時候就你爸爸媽媽去派出所做筆錄，那你媽媽跟你
    剛剛都有說，警察出去時你們跟著警察出去，然後你們是到
    地下室開車，當時你爸在做什麼，他有沒有跟著你們要出來
    ，要跟你們坐同一台車？
證人章耀宗答   
    沒有，我只有顧前面沒有顧後面。
審判長問
    你爸怎麼會有你車子的鑰匙？
證人章耀宗答   
    我都放在家裡的鞋櫃上面。
審判長問
    所以你不知道你爸拿了你的鑰匙？
證人章耀宗答   
    我就忘記拿了，我就想說陪媽媽坐開她的車就好了。
審判長問
    那你知不知道你爸會開著車出來？
證人章耀宗答   
    不知道。我那時候本來想說要不要問一下他怎麼去，後來比
    較急著跟媽媽，媽媽就急著要往前跟警察下去，我就先跟媽
    媽走，因為我覺得媽媽比較受到驚嚇，當下精神狀況也比較
    不穩定，不然我也想問一下爸爸他要怎麼去。
審判長問
    你自己的車也是停在地下室嗎？
證人章耀宗答   
    對。
審判長問
    所以你們是雙車位？
證人章耀宗答   
    對。
審判長問
    停車格都是在旁邊的嗎？
證人章耀宗答   
    沒有，有一段距離，停車格不在一起。
審判長問
    據你媽媽之前所說，你爸爸之前有傳簡訊給她，裡面有一些
    讓她心生害怕的訊息，你媽媽有沒有亮給你看過？
證人章耀宗答   
    沒有，她口頭跟我講過，她有跟我提過。
審判長問
    她口頭跟你講？
證人章耀宗答   
    對，她就說爸都傳一些有的沒的給她看，有時候傳長輩圖，
    有時候有傳一些難聽的話給她。
審判長問
    有好的訊息，也有難聽的話的訊息？
證人章耀宗答    
    我媽是沒有特別說好的內容有多好。
審判長問國民法官、備位國民法官
    尚有無問題詢問證人章耀宗？
國民法官均答稱：無。
審判長諭請證人章耀宗回座。
審判長諭知
    以下提示全部應調查之書證，若兩造有聲請調查之書證仍未
    提出，請於此時提出，由本院一併提示（提示書證並說明要
    旨）：
    一、被告之警詢、偵訊筆錄。
    二、證人鄒寶珠及章耀宗之偵訊筆錄。
    三、臺灣親密關係危險評估表。
    四、家庭暴力事件通報表。
    五、車號AHE-3020號衝撞後照片、車號ACC-4029號遭撞後照
        片、鄒寶珠庭呈車號ACC-4029號遭撞後照片。
    六、衛生福利部基隆醫院鑑定報告書之第77頁所載結論部分
        。
    七、衛生福利部基隆醫院鑑定報告書之第73至74頁、第77頁
        所載被告之病史、個人史暨結論部分。
檢察官起稱：
    請提示方才提出之109 年7 月14日檢察官偵訊時的筆錄，這
    個是詢問剛剛鄒寶珠、章耀宗，就是剛剛兩位證人的，有問
    的內容就是5 月10日當天發生什麼狀況，鄒寶珠講的，剛剛
    鄒寶珠也都有講過一遍，跟本件敘述的內容大概相符，沒有
    多大差異，剛剛鄒寶珠也都陳述過一遍，被告拿刀之後說什
    麼她講了很清楚，我要殺死妳。問章耀宗的內容，當天發生
    的情形，他也是看到爸爸拿刀出來，剛剛他也講過證述過了
    ，警察來的時候媽媽也說被告要殺她，跟剛剛講的也都一樣
    ，再翻頁，這邊剛剛律師有提出的，問鄒寶珠，被告從廚房
    拿刀出來她已經在房間裡面，她剛剛也講得很清楚了，有明
    確看到她拿刀揮舞，那她不躲就會被殺死所以就趕快躲進去
    ，這個都講了很清楚了，本件這部分我們認為有證據能力，
    這是包括鄒寶珠跟章耀宗的證述。
    再來白色車輛的照片剛剛也都有提示給法官跟國民法官看過
    了，這個撞擊的痕跡，車頭車尾的，還有他自己車頭車尾的
    ，還有車尾巴的，還有兩個氣囊都有爆開，這是被告駕駛白
    色車輛，再往下面的是紅色車輛，是被害人鄒寶珠跟他兒子
    駕駛的車輛，這是他撞擊的痕跡，車頭被撞到凹陷，這都是
    警察拍攝的，剛剛提示出來的都是他們到警局拍攝的，車頭
    車尾巴的，氣囊沒有爆開，那氣囊沒有爆開，剛剛他也說清
    楚了，壞掉還是什麼，還有側邊的第一次撞擊的，從左邊撞
    他的，還有車尾巴的，最後一次撞的痕跡，第四次，再來車
    尾巴的車頭的，再來大張的，大張的這部分是被害人自己拍
    攝的照片，鏡頭拉的比較近，這是車頭，這是引擎，剛剛有
    講了保險桿歪掉了，這是被告倒車撞他們兩次的痕跡在這，
    再來，這個也是都歪掉了，都凹進去了，然後回來這個保險
    桿都已經歪掉了，我們都可以知道這輛車子受到很激烈的撞
    擊，可以證明被告撞的力道是很大，他是想致鄒寶珠於死地
    ，所以他拿菜刀出來說要砍死妳，是同一個殺人犯意，我刀
    砍不死妳，我開車撞死妳。再來，我們最後衛生福利部基隆
    醫院鑑定報告書最後一頁，鑑定結果的這一段，綜合各項證
    卷還有精神鑑定結果，本院認為章理貴的精神診斷為失調障
    礙，混和情緒行為症狀，章君過去沒有精神疾病史，但有家
    暴行為，109 年4 月章妻提出離婚後始出現明顯的憂慮、焦
    慮、失眠的狀態，並在109 年5 月3 日開始治療，5 月10日
    案發未久，依照病例所載章君表示情緒有改善要求減藥，就
    醫期間病例顯示章君從未提及幻聽、妄想等精神疾病，也沒
    有服藥後失憶，不知道自己做過什麼事等情事的記載，也就
    是他沒有失憶，章君於鑑定會談時所生的幻想、幻覺，其本
    質偏向於己身對章妻離婚原因的臆測，幻想章妻離婚是被洗
    腦、中邪，不符合精神疾病妄想幻覺之症狀狀態，他的意思
    就是說他的這些都是他自己想的，臆測，病人於服藥後或失
    憶出現嚴重脫序行為，一般常情並會及時向醫師反應，並要
    求醫師說明解釋請醫師得知病人服藥後可能出現的副作用，
    通常會詳細記載於審慎的重新調整藥物，且長庚醫院病例中
    均無上述重要相關紀錄，據此章君家暴殺人未遂行為，與當
    時撞車、砍人的時候當時是並無足夠證據顯示，是受到精神
    疾病藥物作用的影響，其辨識行為或其辨識行為能力並未缺
    乏，或顯著減低，所以他要負行為責任，所以我們認為他殺
    人的時候，拿刀出來要砍人的時候，跟開車撞人的時候，那
    個精神狀態是很好的，沒有什麼精神耗弱的問題，所以他要
    負精神責任。
審判長問
    以上是檢方提出來的證據，對於檢方提出來的兩位證人的偵
    訊筆錄部分，辯護人有何意見？
辯護人均答
    辯論時表示意見。
審判長問
    對於車損相片有何意見？
辯護人均答 
    辯論時表示意見。 
審判長問
    對於鑑定報告，檢方引用的是鑑定結論部分，提出證據有何
    意見？
辯護人均答 
    辯論時表示意見。
審判長問
    辯護人提出的書證，這部分辯護人有什麼要說明的？
辯護人林拔群律師起稱：
    這個鑑定報告是醫生在做鑑定時，跟醫生表示的他的生活史
    ，那有一部分是他兒子跟醫生講的，那他兒子講的內容主要
    是他爸爸在汐止工作的時候收入豐厚，但是媽媽年輕愛玩，
    所以他從小是跟被阿嬤還有家中傭人照顧的，直到12歲時因
    為媽媽有外遇的風聲，爸爸的老闆、同事都知情，所以爸爸
    才因而離職，三個人搬到基隆來居住，這是兒子跟醫生講的
    ，為什麼兒子敢跟醫生這樣講，可是今天來開庭卻不這麼說
    或很多事情推說忘記，我想庭上可以斟酌他在醫生面前講的
    比較對，還是因為今天有壓力，可能在諸位法官面前講的就
    不太敢這麼講了，這是第一點。那第二點是從搬到基隆以後
    ，被告說他是開大貨車維生，且每個月可以賺到6 至7 萬，
    這點剛剛他兒子說好像不是6 到7 萬，好像是2 到3 萬，但
    是我要跟大家報告的是，第一點兒子那時候才讀國中，到底
    爸爸賺多少錢兒子未必知道，第二點爸爸開大貨車維生，自
    己賺多少自己最清楚，沒有必要去騙醫生，如果他要騙醫生
    的話不會跟醫生說後來他在太太的資助下買賣盆栽生意失敗
    ，我們從這一連貫的說詞來看可以知道說，被告在面對醫生
    的時候他是坦白的，接下來我們也可以看的到說在105 、10
    6 年開始，他的健康就出問題了，所以由這個鑑定報告可以
    知道一件事，被告並不是不養家他其實蠻負責任的，他在汐
    止的時候他賺很多錢，只是太太外遇不得已離職，搬到基隆
    後他也從事大貨車的工作，做了10幾年只是後來生意失敗，
    然後健康都不行了，所以不是像早上太太講的他是一個不養
    家、吃軟飯的人，這要跟庭上報告的，再來可以看到說，被
    告自己跟醫生說他們其實性生活各方面都很正常，除了10幾
    年前外遇後就沒有再對他有任何的暴力情況，我們就知道一
    件事其實被告其實一直對太太是有愛的，太太兩次跟他提離
    婚，你看他的反應是什麼，他都不要，而且他都會有失眠、
    情緒低落、情緒暴躁的反應，所以我們可以知道說先生不止
    是個顧家的人，而且他對於太太還一直有愛，是太太片面的
    想要終止這段婚姻關係，當然我們不知道說兒子今天對於很
    多關鍵的話語他都說沒聽清楚，但是兒子他也作證說的很清
    楚，他沒有聽到爸爸要殺了媽媽這句話，以上跟庭上報告。
審判長問
    檢察官對於辯護人提出的鑑定報告有何意見？
檢察官答
    基本上我們也是提出鑑定報告，我們引用的是醫師的鑑定結
    論，這個只是剛剛只是醫生在結論前對病人陳述的事項記載
    ，重點是在結論，我們本件爭執點是在有沒有殺人犯意，這
    是當初他們生活的狀態，生活的狀況剛才證人鄒寶珠跟章耀
    宗都已經說的很詳實了，不用再拿鑑定內容講得來說笑，以
    現在剛剛證人所述為主。
審判長諭請被告入應訊席。
審判長諭請檢察官詢問被告。
檢察官李彥霖問
    就你跟你太太婚姻這段期間長達二、三十年，你自己覺得你
    跟她的感情和睦嗎？
被告答 
    和睦。
檢察官問
    和睦情形如何？
被告答
    因為我們從開始結婚到結婚的時候是很和睦的，到最後是她
    要跟我離婚的時候，才有感情的問題。
檢察官問
    依照卷內有兩度你質疑你太太有外遇的情形，第一次大概是
    十幾年在汐止的時候，第二次是你太太 109 年 4 月跟你提
    出離婚的時候，你都有懷疑你太太有外遇的情形，請問後來
    有沒有外遇的證據，有沒有報警？
被告答
    沒有。
檢察官問
    沒有的意思是外遇的這件事情是你自己在猜測嗎？
被告答 
    不是。
檢察官問
    那為何你跟醫生講說你懷疑太太外遇，是受到公司同事的洗
    腦，還有因為她自己受邪，你是這樣講的？
被告答 
    是。
檢察官問
    所以這完全是你猜測出來，猜忌的情形，有什麼證據或者是
    她有什麼徵兆？
被告答 
    因為她常常打扮的花枝招展。
檢察官問
    你太太當時的職業是什麼？
被告答 
    美容師。
檢察官問
    美容師是不是要有基本的禮儀，才能夠面對她的客戶，是不
    是這樣？
被告答 
    不是，因為她常常不回家。
檢察官問
    據鄒寶珠說她只有兩次離家，第一次是 109 年 4 月提出離
    婚以後，她不敢住在家裡，沒有你說的常常離家出走？
被告答 
    她從106年就常常不在家。
檢察官問
    109年4月你太太提出離婚後，就離家不住在崇法街，你有告
    訴醫生說你為了挽回這段情感有傳一些訊息，包括講一些好
    聽的話的訊息，你也有說你會傳罵人恐嚇的訊息，是不是這
    樣子？
被告答 
    不是。
檢察官問
    這是你對醫生講的話，你要不要看一下，這是紀錄在鑑定報
    告裡面？
被告答 
    我有傳簡訊跟她講說叫她回來，我沒有恐嚇她。
檢察官問
    警察 5 月 10 日到你家崇法街 1800 號來處理的時候，你
    知不知道你跟鄒寶珠、章耀宗，警察都有要求他們去派出所
    製作筆錄這件事情？
被告答 
    知道。
檢察官問
    所以你知道鄒寶珠、章耀宗離開是要去警察局製作筆錄嗎？
被告答 
    當時是不知道，當時警察有叫說要去警察局製作筆錄，但是
    那時候我迷迷糊糊在睡覺，我跑去睡覺。
檢察官問
    你的意思是你又跑去睡覺，警察跟你太太還有兒子離開之後
    ，你又跑去睡覺？
被告答 
    對。
檢察官問
    睡了多久？
被告答 
    差不多瞇了一下，因為我起來的時候看到我太太的護照不見
    了，我就急急忙忙地從門口的床頭櫃拿了鑰匙要去找他們，
    要阻止他們又跑出去又不回來。
檢察官問
    你認為你太太跟你兒子離去是要做什麼？
被告答 
    可能又要跑出去又不回來。
檢察官問
    是要離家出走，是不是？
被告答 
    是。
檢察官問
    為什麼你的律師為你辯護時，在準備程序狀裡面他是說，你
    去駕車出門去找鄒寶珠，是要阻止鄒寶珠去派出所製作筆錄
    ，跟你現在說要阻止太太離家出走是兩件事情，你要想清楚
    在講，到底追她回來是要阻止她離家出走，還是去派出所製
    作筆錄？
被告答
    我是要追她回來。
檢察官問
    既然知道警察有要求你跟鄒寶珠、章耀宗一起都到派出所製
    作筆錄，為何你還跑去睡覺沒有馬上一起出去？
被告答 
    可是我沒有聽到警察要我去做筆錄。
檢察官問
    你剛剛回答說你知道，你剛剛是這樣講的？
被告答 
    （沒有回答）。
檢察官問
    大家包括法官、國民法官也都有聽到，全程也都有錄音錄影
    ？
被告答
    (沒有回答）。
檢察官問
    最後結論是你有開車出去也有衝撞鄒寶珠的車四次，這是不
    爭執的事實，我要問你的是說你最後一次由後面衝撞鄒寶珠
    的車，第四次以後安全氣囊是不是兩個爆開，是不是在第四
    次？
被告答 
    是。
檢察官問
    當時你自己的反應是什麼？
被告答 
    我那時候是迷迷糊糊，我那時候一撞安全氣囊爆了，我才清
    醒，我在把車子停在旁邊等安全氣囊消了以後，再到外面自
    己走回家。
檢察官問
    安全氣囊爆開有一個衝撞力，沒有撞到你自己的臉或是身體
    ，有沒有？
被告答 
    因為那個衝撞的力量不是很大，安全氣囊就會爆開了。 
檢察官問
    整個安全氣囊爆開，是不是膨脹遮住你的視線，你如何開到
    路旁邊，是等安全氣囊消了之後，你才做這個動作嗎？
被告答 
    沒有，我是用手把它擠消的。
檢察官問
    原來是膨脹的，你把它擠消以後才慢慢開到路旁？
被告答  
    對。
檢察官問
    你知不知道當時鄒寶珠車子裡面有載你兒子章耀宗？
被告答 
    知道。
檢察官起稱：詢問完畢。
審判長諭請辯護人詢問被告
辯護人問
    請問一下被告，在 5 月 10 日晚上 11 點 20 分的時候，
    你在家裡是不是真的有拿刀？
被告答
    我有拿刀我是要自殺。
辯護人問
    當下你為什麼要自殺？
被告答 
    因為聽到我老婆要跟我離婚，我就很生氣，我要死給她看。
辯護人問
    你能不能做一下動作，當時你是怎麼樣的揮舞？
被告答 
    （被告右手舉起）我當時是這樣拿起來，本來要砍頭就被我
    兒子擋住了。
辯護人問
    你當時有跟鄒寶珠說「明天的蘋果日報頭條就是妳嗎」？
被告答 
    我當時忘了。
辯護人問
    你忘了有沒有講這句話，是不是？
被告答 
    對。
辯護人問 
    當天晚一點，鄒寶珠跟你兒子離開家要去派出所的時候，你
    開車出去追他們是為了做什麼？
被告答 
    我是為了要防止她再離家出走。
辯護人問
    你當時知道她是要跟著警察去做筆錄嗎？
被告答 
    我當時迷迷糊糊的，也不清楚。
辯護人問
    你知道當時你兒子也在車上嗎？
被告答  
    知道。
辯護人問
    所以你有想要殺你兒子嗎？
被告答 
    沒有，我是開車看到車子的時候，我來不及剎車就撞上去了
    。
辯護人問
    來不及剎車四次嗎？
被告答 
    沒有，我第一次剎車撞上去的時候，我就超到前面要阻擋她
    再往前走，結果又碰撞了兩次，第四次他是從我後面，因為
    要快點走，就又衝上去又煞車不及又把它碰撞了。
辯護人問
    所以那四次的衝撞你只是為了要阻擋他們走掉嗎？
被告答 
    對。
辯護人問
    後來車子是怎麼停下來的？
被告答，
    因為車子碰撞到前面的車子以後，安全氣囊就爆開了，爆開
    我就把它擠，就用手擠消下去，我就放在旁邊迷迷糊糊地走
    回家。
辯護人問
    所以你沒有再繼續追他們嗎？
被告答 
    沒有。
辯護人問 
    你知道那個警察是從哪個派出所來的嗎？
被告答 
    不太知道。
辯護人問
    你能不能說一下你與鄒寶珠結婚之後，家裡的收入經濟狀況
    ？
被告答
    我跟鄒寶珠是 82 年 1 月 11 日結婚以後，我們就生了章
    耀宗，我們在家家庭是很和樂的，我們在汐止住了一段時間
    ，因為我在汐止公司的時候有聽到說我老婆有外遇，所以我
    們才搬到基隆。
辯護人問
    你同事怎麼會知道鄒寶珠可能會有外遇的情況？
被告答 
    這個問題，我不知道他們是從哪裡聽到的。
辯護人問
    鄒寶珠以前跟你是同事嗎？
被告答 
    是。
辯護人問
    所以當時在汐止的時候，她跟你是同一間公司嗎？
被告答 
    是。
辯護人問
    結婚後她還有繼續在那邊工作嗎？
被告答 
    沒有。
辯護人問
    她是因為結婚而離職嗎？
被告答  
    是。
辯護人問
    那時候你一個月薪水是多少？
被告答 
    一個月薪水差不多3、4萬。
辯護人問
    你錢都拿回家嗎？
被告答 
    對。
辯護人問
    從汐止離開之後，你從事什麼行業？
被告答 
    從事開大貨車。
辯護人問
    做了多久，薪水大約多少？
被告答 
    10幾年，薪水差不多6、7萬。
辯護人問
    薪水也是都交給鄒寶珠嗎？
被告答 
    沒有，交給我媽媽。
辯護人問
    鄒寶珠那時候有工作嗎？
被告答 
    那個時候她有。
辯護人問
    她的錢也交回來嗎，還是她自己留著？
被告答  
    她自己留著。
辯護人問
    你們的感情何時開始慢慢變不好？
被告答 
    從105年生意失敗之後。
辯護人問
    是你開大貨車之後，住院，之後又再開白牌車的時候嗎？   
被告答 
    對，就是在賣盆栽的時候。
辯護人問
    那個時候為什麼感情變不好，細節可以說一下嗎？
被告答 
    原因可能是我生意失敗，106 年之後我腸胃道肌瘤跟心肌梗
    塞的原因吧。
辯護人問
    你有跟她借錢嗎？
被告答 
    我是沒有跟她借錢。
辯護人問
    那為什麼感情不好？
被告答  
    因為她有提說要離婚。
辯護人問
    你生病的時候她有照顧你嗎？
被告答 
    沒有。
辯護人問
    你生病的時候她有在工作嗎？
被告答 
    她有。
辯護人問
    她有拿錢回家嗎？
被告答 
    沒有。
辯護人問
    問一個比較隱私的問題，你們何時開始沒有性行為？
被告答 
    可能是106年以後。
辯護人問
    你生病之後嗎？
被告答  
    對。
辯護人問
    你有主動跟她表示要性行為嗎？
被告答 
    有。
辯護人問
    她是怎麼樣的回應？
被告答 
    她就不理我。
辯護人起稱：詢問完畢。
審判長諭知
    暫休庭20分鐘。（15：50）
合議庭法官、國民法官、備位國民法官復行入庭（16：00）。
審判長諭知
    續行審理，本院依職權訊問被告（16：00）。 
審判長問
    你說你在婚姻關係期間，你都有賺錢養家，是否有相關的薪
    資證明？
被告答
    有。
審判長問
    當初都有相關的薪資證明，勞保那些都有？
被告答
    是，都有。
審判長問
    後來這些薪資證明是不見了，還是有提供給檢察官？
被告答  
    有提供給檢察官。
審判長問
    所以確實有剛剛精神鑑定報告上面所記載的這些薪水嗎？
被告答
    是。
審判長問
    依你所講在精神鑑定中以及剛剛所講的，外遇的話至少是
    10 多年前就開始發生了，這 10 多年以來你有查到太太外
    遇的對象嗎？
被告答 
    是沒有真正查到外遇的對象。
審判長問
    那你太太在美容店工作，工作都沒有換，是不是？
被告答
    是。
審判長問
    你有沒有試著去她的店外面去跟過她，看她到底有沒有跟誰
    同居，有沒有做過這種事？
被告答 
    沒有。
審判長問 
    這10多年來到底有沒有因為外遇的對象跟太太溝通過？
被告答 
    沒有。
審判長問
    都沒有，都是吵家庭的經濟，然後沒有就妳外面有男人這些
    事情來吵？
被告答 
    是。
審判長問 
    你們溝通的過程中，你有沒有施暴過？
被告答 
    沒有。
審判長問
    就只有第一次公司同事跟你講的那次是施暴過後，之後就沒
    有了是嗎？
被告答 
    是。
審判長問
    你與章耀宗的感情如何？
被告答 
    很好。
審判長問
    你們都是一直住在一起的嗎？   
被告答 
    是。
審判長問
    你會不會跟你兒子談爸爸媽媽的感情事情？
被告答
    不會。
審判長問 
    所以你們是比較保守的家庭，大人的事情不太愛讓小孩知道
    ？
被告答 
    是。
審判長問
    你剛剛講說過了基隆女中後，在信義路上面總共撞了被害人
    的車子4次？
被告答
    是。
審判長問
    第1次你是說從被害人的車子左邊撞過去？
被告答 
    是。
審判長問
    之後又跑到被害人車子前面，然後又倒車撞了2次嗎？
被告答 
    我是要阻擋她前進。
審判長問
    然後又在被害人車子要往前開走的時候，你又從後面開車撞
    她，所以安全氣囊爆了，是不是？
被告答
    我是要追她回來，才剎車不及撞上去，安全氣囊爆開，我用
    手把它擠下去。
審判長問
    這樣看起來你都還記得你總共開車撞了她幾次，而且從哪裡
    撞，顯然你當時精神狀況都還可以，是嗎？
被告答 
    我那時的精神狀況是有點迷糊。
審判長問
    有點迷糊而已，但是知道自己在做什麼？
被告答 
    是。
審判長問
    案發當天是你兒子把你太太找回來，還是你太太自己回來的
    ？
被告答  
    是我兒子把我太太找回來。
審判長問 
    你太太跟你兒子進到家裡面，那時候你是在客廳還是在房間
    ？
被告答
    在房間睡覺。
審判長問
    等你什麼時候才察覺你太太回來了？
被告答  
    差不多11點多的時候。
審判長問
    所以你才從房間回來？
被告答  
    是我兒子把我叫出來。
審判長問
    你兒子把你叫出來之後，你兒子有先離開去便利商店嗎？
被告答  
    好像有。
審判長問
    那時候留你跟你太太在客廳，你們在談什麼？
被告答  
    我叫我太太說你不要離家出走住在外面，我太太一開口就要
    跟我離婚。
審判長問
    你們有為了這件事情在客廳大小聲嗎？
被告答  
    有。
審判長問
    之後你為何會起身要往廚房走？    
被告答  
    那時候我越想越生氣，我就往廚房走。
審判長問
    你在氣什麼？
被告答  
    我在氣她回來跟我吵架跟我要離婚。
審判長問
    你在氣她要馬不回來，一回來就跟我吵著要離婚，是這樣嗎
    ？
被告答
    是。
審判長問
    很生氣之下你跑去廚房，做了什麼事情？    
被告答  
    拿了菜刀我要自殘。
審判長問
    你拿了菜刀要自殘？
被告答
    是。
審判長問
    你有沒有拿了菜刀要走出廚房？
被告答    
    剛走出廚房的時候我兒子就衝過來把我攔住。
審判長問
    你拿菜刀要自殘為何不在流理臺那邊就直接殺自己就好了，
    為什麼要拿出來？
被告答
    因為我要跟我太太說我要死給你看。
審判長問
    你有講這句話嗎？    
被告答  
    有。
審判長問
    那為何章耀宗說沒有聽到你講這句話，只聽到你在罵髒話？
被告答 
    我不知道他為何要這樣講。
審判長問
    你當時有沒有說今天要給妳死？
被告答  
    沒有。
審判長問
    那為何鄒寶珠說你有講這句話？
被告答
    我不知道她怎麼會這樣子講。
審判長問
    鄒寶珠是不是看到你從房間出來就躲進房間裡面去？
被告答  
    她沒有看到我拿刀出來。
審判長問
    你不是說要死給她看嗎？
被告答  
    對啊。
審判長問
    那為何她沒有看到你拿刀走出來？
被告答  
    因為我走到廚房的時候，回頭的時候就沒有看到她了。
審判長問
    章耀宗看到你的時候，你那時候正在講說「今天要死給你看
    」嗎？
被告答
    有。
審判長問
    為何章耀宗說沒有聽到你講這句話？    
被告答  
    因為我沒有講得很大聲，他就衝過來把我攔下。
審判長問
    當時的刀是不是章耀宗用他的左手制止你拿刀的左手，最後
    又兩手把你的刀拿下來？
被告答  
    他是用左手制止我，左手拿著菜刀。
審判長問
    你是右手拿著菜刀？
被告答  
    對。
審判長問
    後來是被他搶下來還是你主動交給他？    
被告答  
    我主動交給他的。
審判長問
    依你所說你當時是要自殺，你為何會主動交給他，而不是說
    往你自己頭上砍呢？
被告答  
    因為我兒子說你不要這樣子，要冷靜下來，我就清醒了。
審判長問
    你清醒了之後，刀子被你兒子拿下來之後，你人在哪邊？
被告答  
    我就走到客廳坐。
審判長問
    這時候警察很快就來了嗎？    
被告答  
    是。
審判長問
    來了兩位嗎？    
被告答  
    是。
審判長問
    他們有表明是信義派出所的員警嗎？
被告答  
    那時候因為我沒有聽清楚。
審判長問
    只知道警察來？
被告答  
    是。
審判長問
    警察去敲鄒寶珠的房門，鄒寶珠才出來，是嗎？
被告答  
    是。
審判長問
    警察來了之後有沒有先問你發生了什麼事？    
被告答  
    他沒有問我，他問我兒子。
審判長問
    你還記得章耀宗怎麼跟他講嗎？
被告答  
    我沒有聽清楚。
審判長問
    那時候刀在哪裡？    
被告答  
    當時我兒子就拿到後面廚房去放。
審判長問
    後來你太太出來之後，你太太有沒有跟警察說什麼？
被告答
    沒有，因為他們在離我比較遠的地方我沒有聽清楚。  
審判長問
    後來警察是不是要你們去警局做筆錄？    
被告答  
    警察是不是有講，我沒有聽的很清楚。
審判長問
    你後來有沒有看到你太太跟你兒子跟著警察後面走？
被告答  
    有。
審判長問
    你知道他們要去哪裡嗎？
被告答  
    我也不知道，因為我那時候有點模糊。
審判長問
    你也不知道，那你後來怎麼知道要去開車子？    
被告答  
    因為我看到我太太的護照不見了，我以為她是不是要又出走
    了。
審判長問
    又要出走幹嘛跟你兒子一起走？
被告答  
    我也不曉得。
審判長問
    你怎麼會想到要去拿你兒子的鑰匙？    
被告答  
    因為我兒子的車子鑰匙都是放在門旁邊的矮櫃那邊。
審判長問
    你當時是不是知道你太太跟你兒子要去派出所，所以才去拿
    車子的鑰匙要去追他們？
被告答  
    我當時是不知道，是撞車了以後才知道。
審判長問
    是撞車了以後才知道他們要去派出所？
被告答  
    是。
審判長問
    你撞車的行為怎麼會造成你知道他們要去派出所？
被告答
    因為隔天我兒子才跟我講。
審判長問
    你是否知道你這幾次的撞擊行為，這麼重的撞擊行為會導致
    他們受傷或死掉，你本身是不是曾經以駕駛為業？
被告答  
    是。
審判長問
    開過大貨車？
被告答  
    是。
審判長問
    你對車子應該很了解，之前不是也在報章雜誌上看過車禍案
    件，有沒有？
被告答  
    因為我駕駛的車子的碰撞不是很大力。
審判長問
    你說你的碰撞不是很大力？
被告答  
    是。
審判長問
    你不認為你的行為會造成他們受傷？    
被告答  
    是。
審判長問
    撞擊後你說你把車停好就自己走路回家？    
被告答  
    是。
審判長問
    你有沒有打電話關心你兒子或是關心你太太？
被告答  
    沒有。
審判長問
    你不是口口聲聲說要把她攔下來不要讓她離開嗎，那為何沒
    有打電話關心她？
被告答  
    因為之前我有吃憂鬱症的藥，頭腦很不清醒就很想睡覺，就
    回家睡覺。
審判長問
    是後來警察找你你才去做筆錄？    
被告答  
    是。
審判長問
    所以這4次碰撞都是你故意去撞的嗎，是不是？    
被告答  
    我不是故意的，因為我要去阻止她在離家出走。
審判長問
    對啊，你的動機是阻止她離家出走，開車去撞的話你不是故
    意去撞的嗎？
被告答  
    不是故意的，因為我剎車不及。
審判長問
    一個剎車不及，但有另外二次是倒車擋是打 R 擋，跟剎車
    沒有關係，為何你會打到 R 擋然後踩油門？
被告答
    因為第一次我不小心撞到的時候，我要擋在她前面，是不是
    我撞的我就不清楚了。
審判長問
    怎麼會打到R擋，你會不清楚？    
被告答  
    對。
審判長問
    要入 R 擋有個特別的安全機制，又不是 1、2 擋可以轉換
    的，你為什麼會打到R擋，然後有踩油門往後去撞？
被告答
    第二、三次我就不清楚，第四次我就比較清楚，因為她又要
    開走我就急著也要追她，還是剎車不及就撞上了。
審判長諭請被告回座。
審判長問國民法官、備位國民法官
    有無問題詢問被告？
國民法官、備位國民法官均答稱：無。
審判長諭知
    本案定於明日即110 年3 月10日上午9 時30分續行審理，審
    理內容為進行本案事實及法律辯論，並於調查科刑資料後，
    再為科刑辯論，均請回，退庭。
中　　華　　民　　國　 110　　年　　3 　　月　　9 　　日
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